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CURTAS
MUITA CORAGEM

Na solenidade de inauguração na Santa Casa,
o secretário de Estado da Saúde, Fábio Bacche-
retti disse que o prefeito Marcelo Morais lhe agra-
deceu pela implantação do Centro de Tratamento
de Queimados. Nós é que temos que agradecer
porque tem que ter muita coragem para assumir
uma doença negligenciada historicamente, por ser
de difícil tratamento, o paciente complica muito fá-
cil, afirmou o secretário. Este hospital vai virar uma
grande referência, completou Baccheretti.

AGOSTO
Como uma coisa puxa outra, Baccheretti disse

que o hospital da Santa Casa bateu recorde de ci-
rurgias eletivas ano passado, ultrapassou em vinte
por cento, e neste ano vai ser ainda mais. Agora
com a instalação do Centro de Atendimento de
Queimados, será necessário de mais sangue, e em
agosto Paraíso terá o Posto Avançado de Coleta
Externa de Sangue, e a população da região não
vai precisar se deslocar para fazer doações, expli-
cou.

SAN GENARO
A rachadura que se abriu no asfalto na avenida

Jerônimo Diogo Pereira, ao lado da última lagoa
no San Genaro, no dia 11 de janeiro, ficou ainda
maior no quarteirão entre as ruas Evaristo Colózio
e Joanino Delfante. A fenda tomou quase a metade
(largura) da avenida. Segundo o prefeito Marcelo
Morais avaliação feita por engenheiros é que a fen-
da se aprofundou em um metro, mas não há perigo
que casas naquele local sejam atingidas. A recu-
peração do estrago, conforme explicou, será inici-
ada após pelo menos cinco dias de estiagem, e
deverá durar pelo menos vinte dias.

ESTADO DE ALERTA
Mais um mutirão de combate à dengue aconte-

ceu sábado, dia 11 por uma equipe do Controle de
Zoonoses da Prefeitura, na Vila Formosa e
adjacências. Foram retirados cinco caminhões
lotados de entulhos que estavam em quintais. Mui-
tos focos de mosquitos transmissores da doença
foram encontrados. A colaboração da população é
de fundamental importância no combate à prolife-
ração do mosquito contaminação pelo vírus. O uso
de repelentes torna-se indispensável já que devido
ao aumento significativo de pessoas contaminas
pela dengue, Paraíso está em estado de alerta.

ASSEMBLEIA EXTRAORDINÁRIA
O SEMPRE SUDOESTE, Sindicato dos Servi-

dores Públicos Municipais de São Sebastião do
Paraíso realiza nesta quinta-feira (16), às 19 horas,
assembleia geral extraordinária no plenário da
Câmara Municipal. O objetivo é mobilizar profissi-
onais da Enfermagem a fim de reivindicar o cum-
primento do piso nacional da categoria. “O piso
nacional é uma forma de valorizar esses profissio-
nais que trabalham diuturnamente com a missão
de cuidar de vidas. Nada mais justo que exaltar
essa profissão tão nobre e injustiçada há tantos
anos”, salienta a presidente do SEMPRE, Regina
Célia Nunes.

REVOGAR TÍTULOS
Tramita na Câmara Municipal projeto de lei au-

toria do Executivo que pretende revogar títulos de
concessão direito real de uso e doação de imóveis
do município. O vereador Sérgio Aparecido Gomes
na sessão desta segunda (13) disse ter participa-
do no final de semana de reunião com empresári-
os que teriam recebido imóveis. Serginho sugeriu
que eles compareçam à Câmara e exponham seus
pontos de vista. Afirmou serem pessoas que mere-
cem reconhecimento por parte do Legislativo, ge-
ram empregos,

AUDIÊNCIA
Por sua vez o vereador Lisandro Monteiro suge-

riu seja feita audiência pública para tratar do as-
sunto, em caráter de urgência, quando seriam con-
vidados a comparecer o prefeito, o pessoal da
Secretaria de Obras, os empresários que estão
questionando. O presidente José Luiz das Graças
lembrou que o projeto se encontra na Comissão de
Finanças e Justiça e Legislação. Não será negada
a audiência pública por este presidente, mas sali-
ento que cada matrícula de imóvel tem a sua pasta,
diligências que foram feitas. Peço que quando hou-
ver audiência a Comissão informe caso a caso,
sugerindo os que devem ser reconhecidos, atendi-
dos finalidades. O interesse público vai prevalecer,
afirmou.

CIRURGIAS
Projeto do Executivo Municipal autoriza o repas-

se mensal de R$ 35.57,50 ao Fundo Municipal de
Saúde de Poço Fundo (MG) para prestação de
serviços de saúde especializados pelo Hospital
Gimirim aos paraisenses. Prevê convênio de coo-
peração que incluirá cirurgias eletivas nas especi-
alidades de ortopedia, vascular, otorrinolaringo-
logia, entre outras. O projeto está em análise por
comissões parlamentares na Câmara Municipal.

JUSTIFICATIVA
É que o contrato firmado com a Santa Casa de

Misericórdia de São Sebastião do Paraíso não
conseguiu redução significativa na fila de espera
por cirurgias eletivas. O município de Poço Fundo
foi escolhido porque outros prestadores de servi-
ços na região não teriam demonstrado interesse
em prestar os serviços.

OPINIÃO

PARA CASA É CASTIGO
OU APRENDIZADO?

Ângela Mathylde Soares*

Um levantamento feito pela ONG Todos pela Educação
revelou que 40,8% das crianças brasileiras, entre 6 e 7
anos, não sabiam ler ou escrever, em 2021. Elas deixaram
de ir à escola devido ao isolamento social, participando
somente de aulas on-line e fazendo atividades enviadas,
sendo que muitas delas eram chamadas “para casa”. Em
muitos casos, o dever foi a única forma de aprendizado
durante a pandemia e dependia de acompanhamento
para avaliar se era mais prejudicial ou benéfico no
processo de aprendizagem.

O para casa é essencial por ser oportunidade para
fixar o conteúdo ensinado em sala de aula, ou seja, a
matéria dada e aplicada. A atividade permite que os
alunos identifiquem dificuldades na matéria e procurem
meios para resolvê-las, situação que propicia chegar ao
conhecimento e o autoconhecimento, decorrentes das
próprias descobertas.

O dever de casa perde seu propósito quando essas
tarefas são em excesso e deixam de ser uma forma de
aprendizado, sendo consideradas até um castigo. O
elevado volume de atividades para se fazer em casa gera
um transtorno para a família e a criança, porque a fixação
não está na quantidade de exercícios passados.

O objetivo ou meta do para casa deve ser planejado,
de acordo com o conteúdo dado em sala de aula,
apresentando sentido para os alunos. A questão não está
no volume e, sim, na qualidade. O dever é um estímulo
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que auxilia no processo de aprendizagem. As crianças
precisam dedicar tempo para atividades escolares e
deveres de casa, mas também para brincar e descansar,
ações que ainda são consideradas meios para
aprendizagem.

A Sociedade Brasileira de Pediatria destaca que o
hormônio do crescimento é produzido e liberado durante
o sono, principalmente ao longo da noite, sendo cerca
de 30 minutos após o adormecimento, com maior
produção a partir das 22 horas até as seis da manhã. O
sono é reparador e retira os excessos. Dormir propicia o
desenvolvimento intelectual e cognitivo, liberando o
hormônio do crescimento. Uma boa noite de sono é
essencial para a evolução física e emocional. As crianças
sem uma rotina de sono adequada podem apresentar
déficit de crescimento, entre outros problemas de saúde.

As brincadeiras podem parecer coisas bobas, porém
são de extrema importância para o amadurecimento
infantil e fundamental na formação durante essa fase. A
criança se apropria da realidade, estabelecendo suas
relações sociais e usando toda a sua corporeidade nas
dimensões motora, cognitiva e afetiva.

Todos os processos que proporcionam desenvolvi-
mento e aprendizagem para as crianças devem ser
considerados, e, não somente o para casa. Mesmo sendo
um meio crucial de aprendizado, deve ser exercitado com
moderação por não ser único – e, claro, em excesso,
também pode ser muito prejudicial.

(Hoje em Dia 13/02/2023)

Certo dia, passeando pelo
parque, notei dois idosos sen-
tados em frente ao lago. Mãos
dadas, sorrisos largos e uma
cumplicidade admirável entre
eles.

Tal cena me chamou pro-
fundamente a atenção. Por
conta de minha natureza curi-
osa, me aproximei, no exato
instante em que o senhor, dis-
tendendo seu braço, aproxi-
mou-se de sua amada e a en-
volveu.

Os lábios brevemente se
encostaram, seguido por um eu
te amo comovente e apaixona-
do. Depois de passar a enru-
ga-da mão pelo rosto da espo-
sa, o senhor, sorrindo, virou-
se em minha direção – eu, que
por conta de minha curiosida-
de estava perto demais – e as-
severou: Sessenta e três anos,
meu filho.

Perdão, meu senhor. Não
compreendi bem, disse eu, um
tanto quanto envergonhado por
conta do flagrante.

Sessenta e três anos, repe-
tiu ele, rindo, provavelmente ao
constatar meu rubor ligeiro.
Nesta semana, minha esposa e
eu completamos sessenta e três
anos de um casamento feliz e
apaixonado.

Puxa! Exclamei. E qual o
segredo para um casamento
tão duradouro?

O rapaz tem tempo para
ouvir a resposta? Hoje em dia,
os jovens não têm tempo para
nada. Tenho sim, senhor, res-
pondi, me sentando em outro
banco, próximo ao apaixona-
do casal. Bem, disse ele, certa
vez li, em um livro, o que con-
sidero ser a receita para um ca-
samento feliz.

E, tomando as mãos de sua
esposa entre as suas, o sábio
idoso começou a declamar:

“Nascestes juntos e juntos
ficareis para sempre.

Ficareis juntos quando as
asas brancas da morte disper-
sarem os vossos dias.

Sim, ficareis juntos até na
memória silenciosa de Deus.

Mas que haja espaço na
vossa comunhão. E que os

Coluna EspíritaColuna EspíritaColuna EspíritaColuna EspíritaColuna Espírita
Na memória silenciosa de Deus

ventos do céu dancem no meio
de vós. Amai-vos um ao ou-
tro, mas não façais do amor
um empecilho: seja antes um
mar vivo entre as praias das
vossas almas.

Enchei cada um o copo do
outro, mas não bebais no mes-
mo copo.

Partilhai o pão, mas não
comais do mesmo bocado.

Cantai e dançai juntos, sede
alegres. Mas permaneça cada
um sozinho, como estão sozi-
nhas as cordas do alaúde, em-
bora nelas vibre a mesma har-
monia. Dai os vossos corações,
mas não os confieis aos cuida-
dos um do outro.

Porque somente a mão da
vida pode conter os vossos
corações.

Mantende-vos juntos, mas
nunca demasiado próximos.
Porque os pilares do templo
elevam-se, distanciados, e o
carvalho e o cipreste não cres-
cem à sombra um do outro.

Muitos são aqueles que res-
pondem, superficialmente, que
o objetivo do casamento é a
perpetuação da Humanidade.

Todavia, a união entre dois
seres é marco de progresso no
seio da Humanidade.

O objetivo maior é a evolu-
ção moral do ser. É assim que
o casamento se constitui em
excelente oportunidade de pro-
gresso para aqueles que bem
sabem aproveitar. Nele, o meu
torna-se nosso.

Ainda, eis grande ensejo de
desenvolvermos e praticarmos
a fraternidade, a tolerância, o
desprendimento, o companhe-
irismo, a benevolência.

O casamento é, acima de
tudo, afortunada ocasião para
compreendermos que o amor
só é amor quando se doa,
quando não há interesse, quan-
do as necessidades do próxi-
mo são tão ou mais importan-
tes do que as nossas.

Pensemos nisso!
Redação do Momento

Espírita, com base no cap.
O matrimônio, do livro

O profeta, de Khalil Gibran,
ed. L&PM Pocket.

PARA ONDE
A GENTE

está indo?
Para onde? Eu iria para

qualquer lugar, desde que
tenha luz espiritual, água e
paz, simples assim. Mas,
para onde estamos indo, o
caminho não está florido, e,
nem diria que estamos indo
para o "buraco". Não, nem
tanto, mas como caminhar
certo e chegar lá? Sonhar
juntos para bons objetivos
que rejam as nossas ações,
para alcançarmos bons re-
sultados. No entanto, para
realizar essa missão com
excelência, será preciso
definir desde cedo esses
objetivos, os planos con-
cretos para alcança-los.
Mesmo não sabendo para
onde vamos e muito menos
quando vamos, precisamos
ser nós mesmos, para que
o mundo e as pessoas ve-
jam quem realmente somos
nós.

Ou como pensa e prega
o Papa Francisco: Vamos
em frente, nossa vida é um
caminho e quando para-
mos, não vamos para fren-
te. Já o ex-Beatle, John
Lennon, na letra da música

"How" cantou: Como pos-
so ir em frente se não sei
para que lado estou virado?
E o cantor e compositor
carioca Renato Russo es-
creveu: Se queremos ir
para frente, tem que saber
o que está fazendo e acre-
ditar. Não adianta ficar
achando que as pessoas
vão resolver os seus proble-
mas, porque a única pessoa
que pode resolver as suas
coisas é você mesmo.

E eu, penso que nunca
iremos para frente enquan-
to estivermos olhando para
traz. "Enraíze seus sonhos
para que você possa voar"
e saber para onde está
indo! Que lugar é esse? É
aqui que eu gostaria de pa-
rar, um pouco... e desco-
brir outros caminhos. Eu até
aceitaria a vida como ela é,
dependendo do lugar.

Fernando de Miranda Jorge

Acadêmico Correspondente

da APC

Jácuí/MG

fmjor31@gmail.com

O CARNAVAL
Na antiguidade surgida
A festividade tradicional
No real significado tida

Festa da carne, no geral!

No período de Carnaval
Havia a alteração social
Os costumes diferentes,
Influências envolventes!

Máscaras dos italianos
Batuques dos africanos

Os desfiles portugueses,
Brasil de misturas, vezes!

Na quarta sonho termina
Adeus confete, purpurina,
No sonhar,  possibilidade,
De transformar realidade!

Maria Amélia Leal
Escrivã aposentada, professora, advogada
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Por Andreia Verdélio
Repórter da Agência Brasil
BRASÍLIA

A previsão do mercado fi-
nanceiro para o crescimento da
economia brasileira este ano
caiu de 0,79% para 0,76%. A
estimativa está no boletim
Focus de hoje (13), pesquisa
divulgada semanalmente, em
Brasília, pelo Banco Central
(BC) com a projeção para os
principais indicadores econô-
micos.

Para o próximo ano, a ex-
pectativa para o Produto Inter-
no Bruto (PIB) - a soma de to-
dos os bens e serviços produ-
zidos no país - é de crescimen-
to de 1,5%, a mesma previsão
há sete semanas seguidas. Em
2025 e 2026, o mercado finan-
ceiro projeta expansão do PIB
em 1,85% e 2%, respectiva-
mente.

Já a previsão para o Índice
Nacional de Preços ao Consu-
midor Amplo (IPCA), conside-
rada a inflação oficial do país,
variou para cima, de 5,78%
para 5,79% neste ano. Para
2024, a estimativa de inflação
ficou em 4%. Para 2025 e
2026, as previsões são de 3,6%
e 3,5%, respectivamente.

A previsão para 2023 está
acima do teto da meta de infla-
ção que deve ser perseguida
pelo BC. Definida pelo Conse-
lho Monetário Nacional

(CMN), a meta é 3,25% para
este ano, com intervalo de to-
lerância de 1,5 ponto percentual
para cima ou para baixo. Ou
seja, o limite inferior é de 1,75%
e o superior de 4,75%.

Da mesma forma, a proje-
ção do mercado para a infla-
ção de 2024 também está aci-
ma do centro da meta prevista
- 3% - também com os inter-
valos de tolerância de 1,5 pon-
to percentual.

INFLAÇÃO
De acordo com o Banco

Central, a inflação só ficará
dentro da meta a partir de 2024,
quando deverá se situar em 3%,
e em 2025, (2,8%). Para esses
dois anos, o CMN estabelece
uma meta de 3% para o IPCA.

Em janeiro, puxado princi-
palmente pelo aumento de pre-
ços de alimentos e combustíveis,

o IPCA ficou em 0,53%, segun-
do o Instituto Brasileiro de Ge-
ografia e Estatística (IBGE).

TAXA DE JUROS
Para alcançar a meta de in-

flação, o Banco Central usa
como principal instrumento a
taxa básica de juros, a Selic,
definida em 13,75% ao ano pelo
Comitê de Política Monetária
(Copom). A taxa está nesse ní-
vel desde agosto do ano pas-
sado e é o maior nível desde
janeiro de 2017, quando tam-
bém estava nesse patamar.

Com as projeções para a
inflação acima das metas para
2023 e 2024, o BC prevê que
os juros podem ficar altos por
mais tempo que o previsto. A
autarquia não descarta a pos-
sibilidade de novas elevações
caso a inflação não convirja
para o centro da meta definida

pelo CMN, como o esperado,
em meados de 2024.

Para o mercado financeiro,
a expectativa é de que a Selic
termine o ano em 12,75% ao
ano. Para o fim de 2024, a es-
timativa é de que a taxa básica
cai para 10% ao ano. E para
2025, a previsão é de Selic em
9% ao ano.

CDEMANDA AQUECIDA
Quando o Copom aumenta

a taxa básica de juros, a finali-
dade é conter a demanda
aquecida, e isso causa reflexos
nos preços porque os juros
mais altos encarecem o crédi-
to e estimulam a poupança.
Desse modo, taxas mais altas
também podem dificultar a ex-
pansão da economia. Além da
Selic, os bancos consideram
outros fatores na hora de defi-
nir os juros cobrados dos con-
sumidores, como risco de ina-
dimplência, lucro e despesas
administrativas.

Quando o Copom diminui a
Selic, a tendência é de que o
crédito fique mais barato, com
incentivo à produção e ao con-
sumo, reduzindo o controle
sobre a inflação e estimulando
a atividade econômica.

A expectativa para a cota-
ção do dólar está em R$ 5,25
para o final de 2023. Para o fim
de 2024, a previsão é de que a
moeda americana fique em R$
5,30.

Mercado reduz projeção para
crescimento da economia em 2023

Expectativa para o PIB caiu de 0,79% para 0,76%
Reprodução

Por Ralph Diniz

O Sindicato Nacional da
Indústria de Cimento (SN
IC) apresentou, na última se-
mana, um levantamento que
aponta aumento nas vendas
do insumo no Brasil no mês
de janeiro. Segundo os da-
dos, foram comercializadas
no País 4,9 milhões de tone-
ladas do produto durante o
primeiro mês do ano, um au-
mento de 6,3% em relação
ao mesmo mês de 2022 e de
7,9% frente a dezembro úl-
timo.

Segundo o SNIC, a ven-
da de cimento por dia útil em
janeiro (que considera o nú-
mero de dias trabalhados e
tem forte influência no con-
sumo) foi de 201 mil tonela-
das, o que representa um
aumento de 2,4% compara-
do ao mesmo mês do ano
anterior e de 8,1% em rela-
ção a dezembro de 2022.

Porém, em São Sebasti-
ão do Paraíso, o cenário pa-
rece ser diferente. Willian
Martoni, proprietário de uma
casa de materiais de cons-
trução no município, afirma
que não identificou aumento
nas vendas de cimento no
período citado na publicação
do sindicato, apesar da que-
da no preço do produto. Se-
gundo o engenheiro Álvaro
Abrão, diretor executivo da
Metrus Engenharia, houve
uma queda de aproximada-
mente 9%. “Um saco de 50
quilos custava R$34 e, ago-
ra, está custando R$31”.

O sindicato ressalta, ain-
da, que o resultado de alta
requer uma avaliação caute-
losa, isso porque as vendas
do cimento no final de 2021
e início de 2022 ficaram
aquém do esperado. “Verifi-
camos que o considerável
crescimento tem como prin-
cipal origem uma base ainda
bastante fraca registrada tan-
to em janeiro como dezem-
bro que tiveram os piores de-
sempenhos do ano passa-
do”.

Nesse sentido, Willian

Martoni apresenta dados que
corroboram com a informação
do SNIC. O empresário diz
que as vendas de materiais de
construção, de modo geral, ti-
veram um aumento de 10% no
comparativo entre os meses
de janeiro de 2022 e janeiro
2023. “Tivemos essa alteração
tanto no valor físico, quanto no
nosso fatura-mento”.

O Sindicato Nacional da
Indústria de Cimento também
afirma que o setor da cons-
trução civil segue impactado
negativamente pelas incerte-
zas da situação econômica do
Brasil. As altas da inflação e
dos juros, o aumento do de-
semprego e o endividamento
das famílias apontam para um
horizonte ainda preocupante.
“O mercado da construção
continua em queda, tanto na
venda de materiais, quanto no
número de financiamentos
imobiliários, fazendo com que
o índice de confiança do setor
registrasse a quarta queda
consecutiva, resultado da pio-
ra no ambiente de negócios,
diante da possibilidade de ma-
nutenção das taxas de juros
em níveis elevados por mais
tempo. O pessimismo também
é verificado pelo consumidor,
que permanece reduzindo as
intenções de compras para os

próximos meses”, declara o
SNIC em sua publicação.

O pedreiro e mestre de
obras paraisense Cláudio
Jerônimo da Silva diz que per-
cebeu um leve aumento na
comercialização do cimento no
primeiro mês de 2023. Contu-
do, ele explica que a maioria
das construções onde o pro-
duto foi utilizado em janeiro
não foi iniciada neste ano. “As
edificações onde estamos
usando o cimento começaram
a ser construídas em 2022,
antes do período eleitoral. De-
pois de novembro, muitas pes-
soas que pensavam em dar iní-
cio às suas obras preferiram
esperar, porque estão insegu-
ras com a situação econômi-
ca do País. Outras, perderam
o emprego e tiveram que pa-
ralisar a construção”, declara
o construtor, que ainda de-
monstra preocupação com a
possível queda na demanda:
“Nosso medo é que, a partir
do segundo semestre, não te-
nhamos mais tantas casas e
prédios para construir. Hoje eu
emprego oito pessoas, e não
sei se vou conseguir todas tra-
balhando comigo a partir de
junho ou julho”.

Paulo Camillo Penna, pre-
sidente do sindicato, declara:
“Em razão de uma base mais

fraca em 2022 devemos ter
resultados positivos no início
de 2023. Apesar do cresci-
mento no período temos que
ter cautela. O grande desa-
fio do setor do cimento di-
ante de um ano tão impre-
visível será assegurar um
crescimento de 1%, atingin-
do um patamar próximo a 64
milhões de toneladas, e nos
trazer de volta a uma traje-
tória de expansão de comer-
cialização sustentável do
produto, contribuindo para o
desenvolvimento do País.”

Ainda que o cenário não
seja favorável, a indústria do
cimento segue otimista com
a retomada dos investimen-
tos em infraestrutura e com
a possibilidade de elevar a
presença do cimento em pro-
gramas habitacionais e sane-
amento e, do pavimento de
concreto como opção nas li-
citações de ruas, estradas e
rodovias. Conforme explica
o sindicato, o governo fede-
ral pretende destinar recur-
sos para impulsionar o pro-
grama Minha Casa, Minha
Vida. Contudo, o reflexo des-
sas mudanças, caso ocorram,
deve ser sentido na deman-
da de cimento e de materi-
ais de construção apenas no
segundo semestre.

Sindicato aponta alta em vendas
de cimento no início do ano
Apesar dos números apresentados, especialistas demonstram preocupação.

Altas dos juros e endividamento das famílias podem causar queda na construção civil
Reprodução

Por Letycia Bond

Repórter da Agência Brasil

SÃO PAULO

O setor de franquias fe-
chou o último trimestre de
2022 com faturamento de R$
63,8 bilhões, 12,6% superior ao
registrado no mesmo período
de 2021. Os dados, divulgados
nessa quinta-feira (9), são da
Associação Brasileira de
Franchising (ABF).

A organização destacou,
ainda, que o setor recuperou
o nível que mantinha antes da
pandemia de covid-19, em ter-
mos de faturamento. Em 2019,
quando a crise sanitária ainda
não havia eclodido, o segmen-
to faturou R$ 186,7 bilhões.

No ano passado, a receita
foi de R$ 211,4 bilhões, 14,3%
acima do valor atingido em
2021, de R$ 185 bilhões.

Pelos cálculos da associa-
ção, cada unidade de franquia
gera, em média, nove empre-
gos diretos. O setor gerou
1.589.276 postos de trabalho
em 2022, um aumento de
12,6%, na comparação com
2021 (1.411.319 vagas).

Mesmo em relação a 2019,
houve um salto, de 17%. Na-
quele ano, as franquias respon-
deram por 1.358.139 vagas de
emprego formal.

Para o professor de eco-
nomia Mauro Sayar, a expan-
são das franquias durante a
pandemia tem ligação com a
busca dos brasileiros por so-
luções, ao se deparar com a
queda na renda e o desempre-
go.

“Um tanto desse cresci-
mento do franchising em uni-
dades talvez esteja relaciona-
do, primeiro, a essa perspec-
tiva de tentar buscar alterna-
tivas em um contexto tão ad-
verso. E segundo, a repensar
a própria carreira, a própria
dinâmica”, afirmou o docente
da Universidade Federal de
Minas Gerais (UFMG).

Para este ano, a expecta-
tiva é de que o faturamento
cresça entre 9,5% e 12%.
Quanto à empregabilidade do
setor, espera-se também um
crescimento de 10%, mesmo
patamar estimado para as
operações.

Matéria alterada, às 11h54
de 10 de fevereiro de 2023,
para corrigir informações, no
primeiro parágrafo e no título.
No primeiro parágrafo, os nú-
meros eram, na verdade, re-
ferentes ao faturamento do
setor, não unidades de franqui-
as. No título, a correção foi fei-
ta no percentual de cresci-
mento do setor.

Setor de franquias
cresce 14,3% com
faturamento de R$
211,4 bi em 2022

Dados são da Associação
Brasileira de Franchising

Reprodução
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A Santa Casa de Misericór-
dia de São Sebastião do Paraí-
so inaugurou na manhã de se-
gunda (13) o Centro de Trata-
mento de Queimados que pas-
sa a ser referência para toda a
macrorregião Sul – Sudoeste,
a maior do Estado de Minas. É
o terceiro hospital neste seg-
mento em Minas. “Significa
que vamos expandir atendimen-
to para mais de 150 municípi-
os, certamente atendendo ao
Centro Oeste, Triângulo Minei-
ro, este hospital vai virar uma
grande referência”, disse o se-
cretário de Estado da Saúde,
Fábio Baccheretti, presente ao
evento.

O secretário ressaltou que
com a implantação do Centro de
Tratamento de Queimados em
Paraíso o estado espera resol-
ver problema crônico e históri-
co de pacientes, de difícil trata-
mento, que anteriormente de-
pendiam apenas do Hospital Jo-
ão XXIII, em Belo Horizonte.
“É o primeiro hospital que irá
beneficiar a rede nova de quei-
mados, e esse esforço local foi
muito importante”, completou.

Fernando Montans Alvaren-

ga, provedor da Santa Casa dis-
se que “não se trata de uma
ação solitária, é conjunta, da
Secretaria de Estado de Saú-
de, do Município, da Santa
Casa, vereadores, do deputa-
do Antonio Carlos Arantes que
lutou para que o governo en-
tendesse essa necessidade do
Hospital para Queimados no
Sudoeste de Minas, de todos
colaboradores da Santa Casa e
envolvidos para que isso acon-
tecesse. Para o paciente é fun-
damental ser atendido aqui”.

Mesmo antes de ser inau-
gurado o Centro de Queimados,
Tipo II, atendeu alguns paci-
entes de Paraíso e região com
queimaduras leves a modera-
das. “Pleiteamos ao secretário
Baccheretti hospital nível 1 B
para atendimento em graus
mais avançados, e el nos sina-
lizou que isso acontecerá em
breve”, explicou o provedor.

O Centro de Atendimento a
Queimados surgiu de um va-
zio assistencial, disse o prefei-
to Marcelo Morais, segundo
ele, depois de sua administra-
ção ter encontrado muita difi-
culdade para transferir dois

pacientes de Paraíso para o
Hospital João XXIII, ano pas-
sado. “Naquele momento su-
geri à superintendente regional
de Saúde, Kátia Gonçalves que
montássemos um hospital para
atendimento de queimados em
Paraíso. Ela disse que poderí-
amos contar com a regional, e
perguntou sobre a Santa Casa.
Respondi que a Santa Casa era
parceira”.

“A Santa Casa, prefeitos da
microrregião abraçaram a ide-
ia, vereadores de Paraíso que
fazem parte desta conjuntura,
médicos enfermeiros, a equipe
da Secretaria Municipal de Saú-
de. Hoje aqui estamos para ba-
ter palmas para o secretário
Baccheretti porque vai fazer um
ano que conversamos sobre o
hospital, que se tornou realida-
de”, salienta Marcelo.

Morais valeu-se do ensejo
para reivindicar. “Minha espe-
rança e de secretários munici-
pais de Saúde aqui presentes é
a melhoria na regulação do sis-
tema SUS Fácil, regulação do
SAMU para que não sofram
quando pacientes precisem de
atendimento”.

Secretário de Saúde inaugura Centro de
Tratamento de Queimados na Sta. Casa

O presidente da Câmara
Municipal de São Sebastião do
Paraíso, José Luiz das Graças
disse se tratar de conquista
muito grande para a cidade e
região. Temos que ser unidos.
Aquilo que parecia impossível
tornou-se possível, com união
hoje se tornou realidade, afir-
mou.

O deputado Antonio Carlos
Arantes agradeceu a Deus, por
conceder força, sabedoria e
proteção para quem gosta de
cuidar das pessoas. “O prove-
dor Fernando Alvarenga foi fe-
liz quando disse que não se trata
de ação solitária. De fato, é
uma ação solidária. Solidarie-
dade é frequente, permanente,
se fortalece. O senhor nos dei-
xa cada dia mais orgulhosos,
secretário”, salientou, ao dizer
que o governador soube esco-
lher pessoas certas para luga-
res certos.

Arantes disse que “o gesto
de pegar uma pessoa queima-
da e rapidamente o paciente
estar num hospital de referên-
cia, não há dinheiro que pague.
Não há alegria maior para um
deputado, prefeito, vereador,

para um líder poder dizer ter
feito sua parte, ajudando me-
lhorar a vida dessas pessoas”.

REFERÊNCIA
REGIONAL

“Voltar aqui dez meses de-
pois vendo materializado este
Centro de Tratamento de Quei-
mados, me traz muita satisfa-
ção, por vários motivos, disse
o secretário Fabio Baccheretti.

O prefeito me agradeceu,
mas nós que temos que agra-
decer porque tem que ter mui-
ta coragem para assumir uma
doença negligenciada historica-
mente, por ser de difícil trata-
mento, porque o paciente com-
plica muito fácil. São pacien-
tes que poucos conseguem
atender, afirmou o secretário.

Baccheretti explicou ter se
comprometido com o prefeito
e o provedor da Santa Casa de
que a Secretaria de Saúde irá
investir em equipamentos para
que este hospital cresça. São
Sebastião do Paraíso vem se
demonstrando uma potência
em saúde, na cardiologia, e te-
mos que crescer mais o muni-
cípio que tem a vontade, com

um hospital que está fora com
a curva do estado. Temos uma
convergência de fatores para
que este hospital cresça cada
vez mais, e São Sebastião do
Paraíso irá virar ainda mais
uma referência em toda a re-
gião, podendo aliviar todas as
demandas que temos, enalteceu
o secretário.

Segundo o secretário, em
agosto será inaugurado em Pa-
raíso o Posto Avançado de Co-
leta Externa de Sangue. “O
hospital bateu recorde de cirur-
gias eletivas ano passado, ul-
trapassamos 20%, e este ano
vai ser ainda mais. Agora com
a instalação do Centro para
Atendimento de Queimados,
será necessário de mais sangue,
e a população da região não vai
precisar se deslocar para doar,
enfatizou.

A solenidade teve a presen-
ça do vice-prefeito de São Se-
bastião do Paraíso, Dr. Daniel
Tales, diretores da Santa Casa,
prefeitos, secretários munici-
pais, profissionais da área da
Saúde, representantes de seg-
mentos da sociedade de Paraí-
so e da região.

Ludmila OliveiraNelson Duarte

Música sertaneja raiz.
Animação de eventos, festas de
aniversários, comemorações.

Contatos pelo telefone (35) 99259-8999

RONALDO
DUARTE
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Por Ralph Diniz

O Departamento de
Edificações e Estradas de Ro-
dagem de Minas Gerais
(DER-MG) ainda não definiu
um prazo para iniciar as obras
de restauração do trecho da
pista da rodovia MCG-491,
que foi danificado por desliza-
mentos de terra, em 1º de fe-
vereiro, em São Sebastião do
Paraíso.

A causa do incidente teria
sido a forte chuva que atingiu
o município nas primeiras ho-
ras daquela manhã. O grande
volume de água forçou e rom-
peu o talude existente no tre-
cho, levando parte do asfalto
para o fundo de um barranco
de cerca de 20 metros. O
deslizamento ocorreu na altu-
ra do km 7 da rodovia, entre o
Aeroporto Joaquim Montans
Jr. e a entrada do condomínio
Campo Alegre. Na ocasião, o
trânsito foi interrompido nos
dois sentidos por mais de seis
horas, até que engenheiros do
DER-MG avaliaram o local e
liberam parte da pista. A Pre-
feitura de Paraíso foi respon-
sável pela remoção da terra e
de outros detritos no local.

Duas semanas após o
ocorrido, o Jornal do Sudo-
este entrou em contato com
o DER-MG a fim de obter in-
formações a respeito do iní-
cio das obras para recupera-

DER-MG não dá prazo para
restauração de trecho da MCG-491

Há 15 dias, deslizamento de terra levou parte da pista no KM 7 da rodovia. DER-MG
diz que reforma está em fase de estudos e não informa data para início das obras

ção do trecho. Contudo, a as-
sessoria de comunicação do
departamento disse que a re-
solução do problema ainda
está em fase de estudos.
Além disso, trouxe detalhes
sobre a causa do incidente e
das ações realizadas por sua
equipe naquele dia.

“Devido à chuva intensa
que atingiu a região Sudoeste
do estado, durante três horas
na madrugada de quarta-fei-
ra (1/2), quando ocorreu uma
precipitação de 50 milímetros,
foram registradas duas ocor-
rências na MGC-491, em São
Sebastião do Paraíso, nos qui-
lômetros 7,5 e 7,9. A equipe
de manutenção do DER-MG
foi mobilizada de imediato e,
ao chegar aos locais, providen-
ciou a instalação de sinaliza-
ção de segurança para orien-
tação dos motoristas e iniciou
ações de recuperação. No km
7,5 houve o rompimento do
aterro e parte do lado esquer-
do da pista cedeu, sentido
Itamogi – São Sebastião do
Paraíso. Após sinalização do
ponto, foi feito o deslocamen-
to do eixo da rodovia, jogando
o tráfego para o acostamen-
to, permitindo que o tráfego
flua nos dois sentidos. Dois
quebra-molas também foram
instalados no local e está em
estudo a melhor solução téc-
nica para a recuperação defi-
nitiva do local. No km 7,9 hou-

ve deslizamento de barreira na
pista e o material já foi remo-
vido, com o tráfego fluindo
normalmente”, respondeu a
assessoria.

Conforme matéria publica-
da pelo Jornal do Sudoeste,
uma semana depois do rompi-
mento do aterro, a terra conti-
nuava sobre a pista, e somen-
te foi retirada por iniciativa da
Prefeitura de São Sebastião do
Paraíso, utilizando seu maqui-
nário e funcionários.

Diante dos riscos de aci-
dentes automobilísticos no lo-
cal e de novos deslizamentos
de terra por consequências
das chuvas que continuam

atingindo o município, o “JS”
entrou em contato com depu-
tados estaduais que possuem
representatividade em Paraí-
so e região, a fim de saber se
eles já teriam acionado o
DER-MG para resolver a
questão.

Por meio de sua assesso-
ria, o deputado estadual An-
tonio Carlos Arantes informou
que tem feito contato constan-
te com o diretor do DER-MG,
Rodrigo Tavares, com o go-
vernador, Romeu Zema e toda
sua equipe cobrando ações
imediatas do Estado para re-
solver o problema. Já o depu-
tado Noraldino Junior disse,

em nota, que encaminhou ao
departamento um ofício soli-
citando urgente intervenção
na rodovia MCG-491, entre o
aeroporto e o condomínio
Campo Alegre, para regulari-
zar o tráfego de veículos.

Na tarde de segunda-fei-
ra, 13, a reportagem do “JS”
esteve no local onde houve o
deslizamento de terra e o rom-
pimento do talude e constatou
que as duas pistas estão libe-
radas para o tráfego de veí-
culos, contudo, os condutores
precisam reduzir a velocida-
de quando passam pelo tre-
cho.

André Aparecido Luz, que

mora próximo ao condomínio
Campo Alegre e faz o trajeto
todos os dias, afirma que a si-
tuação é muito preocupante,
mesmo com a sinalização e o
isolamento da área afetada re-
alizados pelo DER-MG. “A
gente passa aqui com mulher
e filhos todos os dias, inclusi-
ve quando está chovendo mui-
to. Meu medo é esse barran-
co terminar de deslizar e en-
golir a pista inteira, igual acon-
teceu lá estrada próximo a
Batatais (a rodovia Altino
Arantes, SP-351). As autori-
dades precisam consertar isso
logo, antes que uma tragédia
aconteça”, declara o morador.

Divulgação

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI - MG ABERTURA DE
LICITAÇÃO Proc. nº 09/23, Pregão Eletrônico nº 09/23, R.P. nº 05/23,
abertura dia 01/03/23, 08h, para “Registro de preços para futuras e eventuais
contratações de empresas especializadas na prestação de serviços de
manutenção preventiva e corretiva nos veículos da frota da Prefeitura
Municipal de Itamogi, com fornecimento de peças, acessórios e lubrificantes,
genuínos ou originais de fábrica”. O edital está à disposição dos interessados
na sede da Prefeitura Municipal de Itamogi/MG, à Rua Olímpia E. M. Barreto
nº 392, Lago Azul das 09h às 16h e nos sites www.itamogi.mg.gov.br e
www.ammlicita.org.br. Maiores informações telefone (35) 3534-1104 e-
mail licitacao@itamogi.mg.gov.br. 14/02/23 - Ronaldo Pereira Dias - Prefeito
Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI - MG através do Prefeito
Municipal no uso de suas atribuições legais: Ratifica e firma Contrato referente
ao Proc. nº 12/23, Inex. nº 01/23, cujo o objeto é “Contratação de Show
Artístico Musical da Banda Super Son e C&A, para a apresentação no
Carnaval 2023 realizado no município de Itamogi no dia 18 de fevereiro de
2023”, com a empresa EUGELIA PATRICIA PIMENTA FARIA, CNPJ
14.032.720/0001-43, pelo valor global de R$ 25.000,00; Proc. nº 13/23,
Inex. nº 02/23, cujo o objeto é “Contratação de Show Artístico Musical da
Banda Metropole, para a apresentação no Carnaval 2023 realizado no
município de Itamogi no dia 19 de fevereiro de 2023”, com a empresa
HUMBERTO COELHO DE SOUZA, CNPJ 22.408.067/0001-00, pelo valor
global de R$ 25.000,00; Proc. nº 14/23, Inex. nº 03/23, cujo o objeto é
“Contratação de Show Artístico Musical da Banda Infinity, para a apresentação
no Carnaval 2023 realizado no município de Itamogi no dia 20 de fevereiro
de 2023”, com a empresa Studio 284 Digital Ltda, CNPJ 05.504.110/0001-
04, pelo valor global de R$ 24.000,00; Proc. nº 15/23, Inex. nº 04/23, cujo
o objeto é “Contratação de Show Artístico Musical da Banda Sapo Bazilis,
para a apresentação no Carnaval 2023 realizado no município de Itamogi
no dia 21 de fevereiro de 2023”, com a empresa Studio 284 Digital Ltda,
CNPJ 05.504.110/0001-04, pelo valor global de R$ 25.000,00 - (10/02/
23); homologa e firma Contrato ref. ao Proc. nº 03/23, Pregão Pres. nº
03/23, cujo objeto é “Contratação de serviços de Provimento de Acesso à
Internet e Rede Interna de Comunicação, abrangendo o fornecimento de 01
(um) link de Internet e interligação em rede entre a Prefeitura (Paço
Municipal), as Secretarias e demais órgãos municipais através de links de
fibra óptica, treinamento de funcionários, locação, manutenção, atualização
e configuração de softwares e hardwares relacionados aos serviços descritos”,
com a empresa: ALCANS TELECOM LTDA, CNPJ 10.217.831/0001-73,
pelo valor global de R$ 18.000,00; homologa e firma ARP ref. ao Proc. nº
04/23, Pregão Eletrônico nº 04/23. R.P. nº 02/23, cujo objeto é “Registro
de preços para eventual aquisição de gêneros alimentícios em geral”, com as
empresas: ADRIANA APARECIDA CAMPAGNOLI, CNPJ 21.685.781/
0001-75, pelo valor global de R$ 764.941,24; ATIVA ALIMENTOS LTDA,
CNPJ 47.506.457/0001-36, pelo valor global de R$ 751.504,20; BETÂNIA
APARECIDA PERBONI VILAS BOAS, CNPJ 09.105.483/0001-63, pelo
valor global de R$ 201.972,61; CARLOS ANSELMO DE SOUSA, CNPJ
16.680.979/0001-26, pelo valor global de R$ 221.494,45; JERONIMO
MARTINS JUNIOR, CNPJ 33.268.977/0001-43, pelo valor global de R$
440.197,23; LEONE E COLDIBELLI COM E DIST DE PRODUTOS
NUTRICIO, CNPJ 40.021.146/0001-38, pelo valor global de R$ 1.745,00;
PADARIA DO DANIEL DE ITAMOGI LTDA, CNPJ 36.209.612/0001-
36, pelo valor global de R$ 98.829,70; Torna público: 2º Termo Aditivo
Contrato nº 18/21 celebrado entre a Prefeitura Municipal de Itamogi/MG
e a empresa RHN DE SOUZA MELILLO SERVICOS MEDICOS, CNPJ
21.983.694/0001-02, (09/02/23); 2º Termo Aditivo Contrato nº 19/21
celebrado entre a Prefeitura Municipal de Itamogi/MG e a empresa
LAMEIRAS & TETILLA SERVIÇOS MEDICOS LTDA, CNPJ 37.570.861/
0001-15, (09/02/23); 1º Termo Aditivo Contrato nº 16/22 celebrado
entre a Prefeitura Municipal de Itamogi/MG e a empresa SANTA CASA DE
MISERICÓRDIA DE SÃO SEBASTIÃO DO PARAÍSO, CNPJ 24.899.395/
0001-74, (09/02/23); 3º Termo Aditivo Contrato nº 27/21 celebrado
entre a Prefeitura Municipal de Itamogi/MG e a empresa LABORATORIO
TAFURI DE PATOLOGIA LIMITADA, CNPJ 21.515.556/0001-90, (06/
02/23); 1º Termo Aditivo Contrato nº 15/22 celebrado entre a Prefeitura
Municipal de Itamogi/MG e a empresa CLÍNICA DE ULTRA SONOGRAFIA
SOCIEDADE LTDA, CNPJ 02.513.826/0001-80, (06/02/23); objeto
aditivos prorrogação contratual com base no Art. 57, da Lei nº 8.666/93.
Itamogi/MG - 14/02/23 - Ronaldo Pereira Dias - Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI, RATIFICAÇÃO DISPENSA
DE LICITAÇÃO Nº 000006/2023. O Prefeito Municipal de Itamogi/MG,
no uso de suas atribuições e com fundamento no artigo 24, inciso IV, da Lei
nº 8.666/93, RATIFICA e CONVALIDA a Dispensa de Licitação nº 000006/
2023,   RELATIVO A AQUISIÇÃO DE MEDICAMENTOS PARA
ATENDIMENTO DE PROCESSO JUDICIAL NRO 5000966.52.
2022.8.13.0329  PARA MANUTENÇÃO DAS ATIVIDADES DO SETOR
DA FARMACINHA DO MUNICÍPIO..–INCISO IV DO ART 24 DA LEI
8.666/93 ,junto à empresa ARANTES & ARANTES DROGARIA LTDA
CNPJ nº  07.450.891/0001-27 pelo valor  de R$ 119,96 (cento e dezenove
reais e noventa e seis centavos) Itamogi,  03 de fevereiro de 2023  -
Ronaldo Pereira Dias, Prefeito Municipal

A rachadura no asfalto na
avenida Jerônimo Diogo Pe-
reira, ao lado da lagoa no
bairro San Genaro ocorrida
no dia 11 de janeiro, aumen-
tou consideravelmente no iní-
cio da semana, principalmen-
te após o temporal registrado
domingo (12/2), o que chegou
causar apreensão em mora-
dores naquele local.

Também houve desbar-
rancamento em alguns pon-
tos do talude na última lagoa.
O prefeito Marcelo Morais
disse ao Jornal do Sudoes-
te que a Prefeitura aguarda
uma estiada, de pelo menos
cinco dias, para que os tra-
balhos de recuperação sejam
iniciados.

A fenda tomou praticamen-
te metade da avenida (largu-
ra) entre as ruas Anibal Suadi,
Evaristo Colozio e parte da rua
Joanino Delfante. “Tudo co-
meçou quando um cano da
Copasa que passa pelo local foi
entupido com resíduos de es-
goto. Foi desentupido e a água
teve vazão, não mais entrando
para a galeria.

Tivemos que proceder o
corte de árvores, e com estas
fortes chuvas mesmo a gente
tendo feito as devidas conten-
ções,  para não deixar a água
chegar justamente naquele
ponto que cedeu, como vieram
seguidas pancadas de chuva,
e as barreiras que foram co-
locadas cederam, águas en-

Chuvas agravam rachadura
em avenida no San Genaro

Recuperação será iniciada somente após pelo menos
cinco dias de estiagem, diz o prefeito Marcelo Morais.

traram para o barranco. Ao
entrar, seguiu o fluxo quando
o cano estava entupido, e o
barranco cedeu”, explica.

A Secretaria de Obras
recolocou no local maior vo-
lume de pedras britadas para
efetuar o desvio de enxurra-
das de modo evitar que pro-
voquem desmoronamentos.

Segundo Marcelo, enge-
nheiros estiveram no local,
mediram, e constataram que
a fenda cedeu em torno de um

metro de profundidade para
dentro do nível do asfalto. “No
sentido das casas não temos
problemas, porém à direita te-
remos que reconstruir o talu-
de. Estamos com tudo pronto
aguardando apenas uma esti-
ada de pelo menos cinco dias
e não ter previsão de chuvas.
Não adianta começarmos o
serviço havendo chuva, por-
que a situação irá piorar”.

“Num primeiro momento
faremos a limpeza do que su-

jou para baixo, retirando resí-
duos.

Em seguida será recons-
truído o talude, que é obra sim-
ples, planta-se a grama nova-
mente, reconstruímos o pas-
seio e o leito rua. O início será
mesmo após a chuva cessar,
não há o risco de casas cede-
rem, estamos monitorando
constantemente, e a previsão
é que uma vez iniciado a re-
construção seja feita em uns
vinte dias”, conclui.

FOTOS: Jornal do Sudoeste
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Por Pedro Peduzzi

Repórter da Agência Brasil

BRASÍLIA

Começam na próxima
quinta-feira (16) as inscrições
para o Sistema de Seleção
Unificada (Sisu), que selecio-
na estudantes para vagas nas
instituições públicas de ensi-
no superior.

Para se inscrever, os estu-
dantes interessados devem
acessar o Portal Acesso Úni-
co do Ministério da Educação
até o dia 24 de fevereiro.

O site disponibiliza infor-
mações sobre processos se-

Inscrições para o Sisu 2023
começam na quinta-feira

Interessados devem se inscrever até dia 24 pelo Portal de Acesso Único

letivos para o ensino superior,
como o Programa Universida-

de para Todos (Prouni), que
oferece bolsas de estudo em

faculdades privadas e o Fun-
do de Financiamento Estudan-
til (Fies), com financiamento
especial para cursos superio-
res.

Todos os processos sele-
tivos têm por base as notas
obtidas no Exame Nacional
do Ensino Médio (Enem). Se-
gundo o Ministério da Educa-
ção, “os resultados são usa-
dos como critério único ou
complementar dos processos
seletivos, além de servirem
de parâmetros para acesso
aos auxílios governamentais,
como o proporcionado pelo
Fies”.

Reprodução

COLUNA MG
Rede de Notícias do Sindijori MG

www.sindijorimg.com.br
PARAÍSO RECEBE CENTRO DE QUEIMADOS

A Santa Casa de Misericórdia de São Sebastião do Para-
íso inaugurou na segunda, 13, o Centro de Tratamento de
Queimados que passa a ser referência para toda a
macrorregião Sul – Sudoeste, a maior do Estado de Minas.
É o terceiro hospital neste segmento em Minas. “Significa
que vamos expandir atendimento para mais de 150 municí-
pios, certamente atendendo ao Centro Oeste, Triângulo Mi-
neiro, este hospital vai virar uma grande referência”, disse o
secretário de Estado da Saúde, Fábio Baccheretti, presente
ao evento. (Jornal do Sudoeste – São Sebastião do Paraí-
so)

h t tps : / /www. jorna ldosudoes te . com.br /no t i c ia .
php?codigo=214003

TIRADENTES AVALIA CRIANÇAS DE CRECHES
A Prefeitura de Tiradentes, em parceria com o Instituto

Tragaluz (Casa Nutri), promoveu uma avaliação do cresci-
mento e desenvolvimento das crianças que estão matricula-
das nas Creches do município. A avaliação gratuita foi reali-
zada por uma equipe de saúde especializada e
multiprofissional, formada por médicos especialistas (pedi-
atras, por exemplo), terapeutas ocupacionais, nutricionistas
e fonoaudiólogos. (Jornal Panorama – São Lourenço)

https://jornalpanoramaminas.com.br/2023/02/14/
avaliacao-de-desenvolvimento-disponivel-para-criancas-
matriculadas-nas-creches-municipais-em-tiradentes/

SURTO DE DENGUE EM DOM MODESTO
Ao longo das últimas semanas, a Vigilância

Epidemiológica realizou a coleta de várias amostras de ma-
terial biológico de pacientes com a suspeita de Dengue no
distrito de Dom Modesto, em Caratinga, para análise
laboratorial junto a Fundação Ezequiel Dias. De acordo com
o executivo, está sendo realizado tratamento focal para iden-
tificar e eliminar os criadores do Aedes Aegypti. Também foi
realizado bloqueio de transmissão com objetivo de eliminar
o mosquito em sua fase adulta e através da pesquisa Vetorial
Especial que tem como objetivo, eliminar o mosquito na fase
de larvas, além da utilização do  “fumacê”. (Diário de Cara-
tinga – Caratinga)

https://diariodecaratinga.com.br/surto-de-dengue-em-
dom-modesto/

OURO BRANCO MODERNIZA
ILUMINAÇÃO PÚBLICA

A prefeitura de Ouro Branco está investindo no projeto
de Modernização da Iluminação Pública. O projeto é feito
por meio da Secretaria de Planejamento e Obras. Em 2022,
todos os pontos de menor potência dos bairros Luzia Augusta
e Nova Serrana foram substituídos pelo moderno sistema
de Led. O ano de 2023 está apenas começando e milhares de
famílias já foram beneficiadas na segunda etapa do projeto,
um investimento de R$561.553,98. (Correio Online – Con-
selheiro Lafaiete)

https://www.jornalcorreiodacidade.com.br/noticias/
28793-prefeitura-de-ob-investe-em-modernizacao-da-
iluminacao-publica-com-lampadas-de-led

FORMIGA EM “SITUAÇÃO DE EMERGÊNCIA”
Foi publicado o Decreto 9.861 que declara “Situação de

Emergência” em Formiga em virtude do desastre classifica-
do e codificado como “Chuvas Intensas”. A Declaração de
Situação de Emergência tem por objetivo otimizar ações pre-
ventivas para garantir o bem-estar da população, conside-
rando que incidiu sobre o município uma precipitação
pluviométrica de 24 mm em apenas uma hora, tendo conti-
nuado com menor intensidade ao longo de todo o dia, com
base em dados do Instituto Nacional de Meteorologia –
INMET. (Últimas Notícias – Formiga)

https://ultimasnoticias.inf.br/noticia/prefeitura-divulga-
decreto-que-declara-situacao-de-emergencia-em-formiga/

TREM DA VALE VOLTA A CIRCULAR
O Trem de Passageiros da Estrada de Ferro Vitória a

Minas retomou a circulação em todo o trajeto, nos dois sen-
tidos inclusive no trecho entre Itabira e Nova Era (MG). As
viagens estavam ocorrendo em trajeto parcial – entre os
municípios de Timóteo (MG) e Cariacica (ES) – para tratar
os efeitos das fortes chuvas e garantir a segurança dos pas-
sageiros e empregados. (Diário do Rio Doce – Governador
Valadares)

https://drd.com.br/trem-de-passageiros-da-vale-volta-a-
circular-em-todo-o-trajeto/

CACHOEIRA DO CAMPO REFORMA GINÁSIO
A Prefeitura de Ouro Preto, por meio das secretarias de

Esporte e Obras, reinaugurou o Ginásio Poliesportivo Muni-
cipal da Vila do Cruzeiro, em Cachoeira do Campo. A quadra
foi inaugurada em 2011, durante um dos mandatos do atual
prefeito do município, Angelo Oswaldo e após 12 anos, pas-
sou por uma reforma, que recebeu um investimento de cer-
ca de R$190 mil. Com o ginásio lotado de pessoas da comu-
nidade, o prefeito destacou a importância que o local tem
para a qualidade de vida dos cachoeirenses. (O Liberal –
Ouro Preto)

https://site.jornaloliberal.net/noticia/7682/prefeitura-de-
ouro-preto-reinaugura-ginasio-poliesportivo-em-cachoeira-
do-campo

SECRETARIA TEM MUDANÇA EM ARAGUARI
A Prefeitura de Araguari publicou a Lei nº 6.688, de 6 de

fevereiro de 2023, que transforma a Secretaria Municipal da
Juventude e Políticas sobre Drogas, em Secretaria Munici-
pal da Juventude, Combate à Fome e a Dependência Quími-
ca, transforma e cria cargos públicos, cria o Fundo Munici-
pal para a Segurança Alimentar e Nutricional – Fumsean, e
dá outras providências. (Gazeta do Triângulo – Araguari)

https://gazetadotriangulo.com.br/secretaria-da-juventu-
de-e-politicas-sobre-drogas-se-transforma-em-secretaria-da-
juventude-combate-a-fome-e-a-dependencia-quimica/

PANFLETEIRO
DISTRIBUO PANFLETOS COM
HONESTIDADE E ECONÔMIA.

Tratar Rua Francisco Bruno, 100
Fones 3531-8747 ou 99103-5441

ANDRÉ LUIZ BOZELI

Por Vinícius Lisboa

Repórter da Agência Brasil

RIO DE JANEIRO

A quantidade de armas em
acervos particulares de civis
e militares mais do que dobrou
e chegou a quase 3 milhões
no período de 2019 a 2022,
segundo levantamento dos ins-
titutos Igarapé e Sou da Paz.
Somente no ano passado, fo-
ram adquiridas mais armas em
comparação ao acumulado de
2018, 2019 e 2020.

A equipe responsável pelo
estudo aponta que o cresci-
mento tem relação com me-
didas adotadas durante a ges-
tão de Jair Bolsonaro na Pre-
sidência da República, que
facilitaram o acesso a arma-
mentos no país, principalmen-
te entre os CACs (caçadores,
atiradores desportivos e cole-
cionadores). Entre as medidas
estão a facilitação do porte
municiado e a disponibilidade
de armas mais potentes e em
grande quantidade.

Com isso, os membros de
instituições militares deixaram
de ser os principais proprietá-
rios de acervos particulares de
armamentos no país, dando
lugar aos CACs.

Número de armas
particulares dobra e chega
a quase 3 milhões no Brasil

CACs passaram a ser os principais detentores de armas

Em 2018, antes das mu-
danças promovidas pelo go-
verno Bolsonaro, os acervos
particulares somavam 1,3 mi-
lhão de armas no Brasil, sen-
do que 47% pertenciam a mi-
litares, segundo o levantamen-
to. Na época, os CACs tinham
27% do arsenal, e outros 26%
estavam com servidores civis,
cidadãos comuns com registro
para defesa pessoal e caçado-
res de subsistência. Já em
2022, a fatia dos CACs nesse
total aumentou para 42,5%.

As mudanças nos arsenais
particulares de civis e milita-
res no país foram considera-
das “um efeito imediato do
descontrole promovido pelos
mais de 40 atos infralegais -

decretos, portarias e instru-
ções normativas - publicados
entre 2019 e 2022, quase to-
dos regredindo em controles
até então vigentes”, conforme
o documento divulgado nesta
segunda-feira (13).

Os institutos também aler-
tam que a altíssima velocidade
de compra se contrapõe à ca-
pacidade estatal de verificar de
forma apropriada essas solici-
tações e fiscalizar o mercado,
que impacta diretamente na
segurança pública. Em 2018,
os CACs compraram 59 mil
armas, enquanto, em 2022, fo-
ram adquiridas 430 mil - o que
representa um crescimento de
mais de sete vezes.

A diretora de pesquisa do

Instituto Igarapé, Melina Ris-
so, destaca que, além de te-
rem mais armas, os CACs
agora contam com um acer-
vo mais potente e menos con-
trolado. “O acesso às armas
foi amplamente flexibilizado,
mas não tivemos aumento na
mesma intensidade do contro-
le salvaguarda que tínhamos
antes. Por exemplo, os atira-
dores tinham classes dentro
da categoria.

O acesso a outros tipos de
armamento dependia da sua
progressão no esporte. Nos
últimos quatros anos, acaba-
mos com essa progressão até
para as armas de grosso cali-
bre. O acervo deles tornou-se
mais potente”.

Para a diretora-executiva
do Instituto Sou da Paz, Ca-
rolina Ricardo, o mercado de
armas também funciona sob
a ótica da oferta e da procu-
ra, e que o aumento da circu-
lação de armas é observado
pelo crime organizado, que
busca formas de se benefici-
ar. “Sabendo do aumento des-
sa oferta de armas, o crime
se organiza para explorar
essa movimentação. É um
canal a mais para o crime
explorar”.

Reprodução
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Por Ralph Diniz

Durante a sessão ordiná-
ria de segunda-feira, 13, deu
entrada na Câmara Municipal
de São Sebastião do Paraíso
projeto de lei que institui no
município a campanha “Maio
Negro”, mês de prevenção,
conscientização e combate ao
trabalho degradante e em con-
dições análogas a de escravo.
A proposta foi apresentada
pelo vereador Antônio César
Picirilo.

De acordo com seu autor,
o Projeto de Lei Nº 5380 tem
como objetivo combater a prá-
tica do uso de mão de obra
humana de forma abusiva no
município. Segundo Picirilo, a
Lei Áurea, assinada pela prin-
cesa Isabel em maio de 1888,
ainda é desrespeitada em di-
versas partes do Brasil.

Segundo dados da Subse-
cretaria de Inspeção do Tra-
balho do Governo Federal,
somente em 2021 foram res-

Vereador Antônio César Picirilo

Divulgação

Vereador propõe criação de lei
para combate ao trabalho escravo

Projeto que cria a campanha “Maio Negro” foi apresentado por Antonio Picirilo e prevê ações contra abuso de mão de obra humana em Paraíso

gatadas 1.937 pessoas em
condições análogas de traba-
lho escravo. Já em Minas
Gerais, a média de trabalha-
dores resgatados por ano é de
122 pessoas, incluindo idosos,
mulheres, crianças e adoles-
centes.

Em Paraíso, o caso mais
recente foi registrado em se-
tembro de 2021, quando sete
pessoas foram resgatadas em
situação análoga à escravidão
em uma fazenda de café. Se-
gundo informações do Minis-
tério Público do Trabalho
(MPT), que coordenou a
ação, dois homens e cinco
mulheres estavam sem rece-
ber salário há três meses, cum-
prindo jornada de até 12 ho-
ras. Eles coabitavam em um
mesmo alojamento, em condi-
ções precárias, onde anterior-
mente funcionava um alambi-
que. Não havia local para suas
refeições, nem armários indi-
viduais. O local possuía ape-
nas um banheiro e não tinha

água potável. Na ocasião, o
proprietário da fazenda assi-
nou um Termo de Ajustamen-
to de Conduta (TAC) assu-

mindo o compromisso de re-
gularizar contratos de traba-
lho, alojamentos e condições
de trabalho.

“Esta absurda situação é
intolerável, sendo dever de
cada um contribuir de todas as
formas na prevenção e no
combate para plena e total
erradicação deste mal, em to-
dos os rincões do município de
São Sebastião do Paraíso,
mazela esta que aflige aos
mais humildes e desvalidos
ainda no século 21, buscando
assim, de fato honrar a me-
mória de todos os afrodescen-
dentes que viveram e morre-
ram presos em grilhões, garan-
tindo que a tragédia escravi-
dão jamais volte a acontecer”,
justifica o vereador.

Caso o projeto seja apro-
vado pela Câmara e a lei seja
sancionada pelo Executivo
Municipal, o mês de preven-
ção, conscientização e de ho-

menagem à memória daque-
les que padeceram sob o jugo
da escravidão ocorrerá anu-
almente durante os dias de
maio, mês em que foi assina-
da a Lei Áurea.

O PL prevê a realização
dos eventos onde serão desen-
volvidas ações para consci-
entização da população a res-
peito da prevenção, bem como
a possibilidade de denúncia e
busca do devido ressarcimen-
to na incidência de trabalho
degradante ou em condição
análoga a de escravo. Para
isso, poderão ser firmados
convênios e parcerias junto
aos órgãos responsáveis pela
promoção e proteção dos di-
reitos do trabalhador em todas
as esferas de governo, bem
como junto à sociedade civil
organizada, incentivando a tro-
ca de informações, visando o
fomento e a atualização de
dados estatísticos, além de

estudos interdisciplinares, vi-
sando aprimorar as ações e
dar embasamento concreto
nas decisões que serão toma-
das.

O Projeto de Lei Nº 5380
foi aprovado por unanimidade
como objeto de deliberação e,
agora, segue para a aprecia-
ção da Comissão de Finanças,
Justiça e Legislação da Câma-
ra. Caso receba parecer fa-
vorável, ele será colocado em
votação nas próximas sema-
nas.

A LEI ÁUREA
A Lei Áurea, ou Lei Im-

perial número 3.353, foi a lei
que extinguiu a escravidão no
Brasil. O projeto dessa lei foi
elaborado e apresentado ao
Senado Imperial Brasileiro
pelo senador Rodrigo Au-
gusto da Silva, no dia 11 de
maio de 1888. A votação dos
senadores foi rápida e, dois
dias depois, a lei foi sancio-
nada pela Princesa Isabel,
que exercia, na ocasião, a
função de Princesa Regen-
te, já que seu pai, o impera-
dor D. Pedro II, estava fora
do país para tratar de sua
saúde.

Três anos antes da Lei Áu-
rea, em 28 de setembro de
1885, o Império havia sancio-
nado outra lei, que tornava li-
vres todos os escravos com
mais de sessenta anos de ida-
de e, por isso, ficou conheci-
da como Lei dos Sexagená-
rios.

Antes, em 1950, havia
sido criada a lei que coloca-
va fim ao tráfico de escravos
e, em 1871, D. Pedro II ha-
via assinado a Lei do Ventre
Livre, que proibia a escra-
vização das crianças nasci-
das de cativos.

SEMPRE reinaugura
consultório odontológico
Sindicato investiu cerca de R$ 40 mil na modernização. Agora, servidores

municipais podem passar por atendimentos clínicos e cirurgias sem nenhum custo

Por Ralph Diniz

O Sindicato dos Servi-
dores Públicos Municipais
de São Sebastião do Parai-
so (SEMPRE), reinaugu-
rou, sábado, 11, o seu con-
sultório odontológico. Com
a modernização, os benefi-
ciários e seus dependentes
poderão ser submetidos a
cirurgias e outros procedi-
mentos no local, sem ne-
nhum custo.

Segundo informações do
sindicado, foram investidos
na reforma cerca de R$ 40
mil em novos equipamentos
e melhorias no consultório,
como, por exemplo, a insta-

lação de um climatizador. As
obras no local tiveram início
em dezembro de 2022. Ago-
ra, além de atendimentos clí-
nicos, os servidores munici-
pais sindicalizados e seus de-
pendentes podem passar por
procedimentos como extra-
ção de siso, tratamento de
canais e outros tipos de ci-
rurgias.

O consultório odontoló-
gico do SEMPRE está sob a
responsabilidade técnica da
dentista Alessandra Haddad,
e os atendimentos são reali-
zados pelo profissional Gui-
lherme Andrade. O primeiro
paciente, inclusive, foi aten-
dido no último sábado.

De acordo com a presi-
dente do SEMPRE, Regina
Célia Nunes, o consultório do
sindicato está em funciona-
mento há 30 anos, contudo,
só fazia atendimentos clínicos.
Segundo ela, a decisão de
realizar a reforma e a moder-
nização para aumentar o le-
que de atendimentos se deu
pelo fato de um tratamento
odontológicos ter um custo
elevado, o que impossibilita-
va que muitos servidores mu-
nicipais não pudessem cuidar
de sua saúde bucal. “Foi pen-
sando nisso e por sabermos
o quão importante são os cui-
dados odontológicos para a
saúde dos servidores que re-

solvemos fazer este grande
investimento, que acima de
tudo representará uma gran-
de economia aos nossos ser-
vidores sindicalizados”, expli-
ca.

Ainda conforme a pre-
sidente do sindicato, os
servidores municipais e
seus dependentes que de-
sejarem ou necessitarem
passar por tratamento
odontológico no consultó-
rio do SEMPRE devem en-
trar em contato com a ins-
tituição através do telefone
3558-1717, ou pessoal-
mente em sua sede, situa-
da à rua Pedro Gomes do
Nascimento, 55.
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No último dia primeiro de janeiro deste corrente ano teve início o
terceiro mandato de Presidente da República do petista e maior
representante do Partido do Trabalhadores, ex-metalúrgico, ex-
sindicalista e ex-deputado federal, Luis Inácio Lula da Silva.

Considerando os diversos problemas que a educação nacional
enfrentou nos quatro anos do governo do ex-presidente Jair Messias
Bolsonaro (2019-2022) foram criadas pela comunidade educacional
muitas expectativas em relação a este novo governo de Lula.

Antes de refletirmos sobre as expectativas dos professores,
estudantes, famílias e pesquisadores sobre o novo governo federal cabe
destacar que na gestão bolsonarista encerrada no último trinta e um de
dezembro a educação brasileira passou por sérias situações que geraram
retrocessos educacionais e que prejudicaram a qualidade da educação
nacional como um todo.

Dentre as situações que geraram retrocessos na educação pública
brasileira cabe destacar que o governo Bolsonaro teve cinco Ministros
da Educação, sendo que um deles nem sequer chegou a tomar posse –
Calos Decotelli, que renunciou, antes de assumir oficialmente o
ministério, devido a sérias denúncias de irregularidades no seu currículo.
Os quatro que tomaram posse – Ricardo Vélez Rodríguez, ficou no
cargo apenas três meses e sete dias; Abraham Weintraub se manteve no
cargo por pouco mais de um ano e dois meses; já o pastor Milton
Ribeiro se firmou como comandante do MEC por quase um ano e nove
meses; e por fim o engenheiro de redes de comunicação de dados –
Victor Godoy Veiga, foi o responsável pela gestão educacional brasileira
por pouco mais de nove meses, até o final da então gestão federal. Em
comum nos currículos dos ministros bolsonaristas a ausência de sólida
formação específica em educação e a inexperiência em atuação na gestão
educacional, principalmente no que diz respeito à educação básica.
Devido a esses fatores o MEC não conseguiu lançar e implementar
programas e projetos educacionais que fossem relevantes para a educação
pública nos últimos anos, afinal os ministros não tiveram tempo
suficiente para planejar e implementar planos e políticas educacionais,
pois tiveram pouco tempo de atuação. Além disso, as constantes críticas
dos ministros à educação pública, a desvalorização das práticas docentes,
a ausência de uma coordenação da política pública nacional de educação,
os recorrentes cortes nos recursos financeiros da educação, dentre tantas
outras questões problemáticas levaram a educação pública brasileira a
uma estagnação e retrocesso.

Cabe destacar que além das trapalhadas dos gestores bolsonaristas
da educação nacional o Brasil, assim como o mundo, esteve desde janeiro
de 2020 diante de uma pandemia nunca vivida por nossas gerações. A
pandemia da COVID-19 exigiu dos gestores da educação, mundo afora,
uma postura pró-ativa, inovadora e uma coordenação de políticas
educacionais que fossem capazes de garantir a todos os estudantes uma
educação de qualidade. Infelizmente no Brasil houve um descaso
significativo com a educação pública durante o período pandêmico com
investimentos errados em programas e métodos ultrapassados de
educação que culminaram em um atraso considerável na aprendizagem
de crianças, adolescentes, jovens e adultos.

Dados do INEP – Instituto Nacional de Estudos e Pesquisas
Educacionais “Anísio Teixeira”, pesquisas de organismos internacionais
e de pesquisadores de diversas universidades públicas brasileiras apontam
que a educação brasileira tanto a básica como a superior teve retrocessos
que precisam ser superados para a retomada da qualidade da
aprendizagem dos estudantes.

Diante de tantas questões complexas e muitas polêmicas causadas e
geradas pelo governo anterior grande parte da comunidade educacional
brasileira deposita muita esperança que o terceiro mandato do petista
possa colocar a educação nos trilhos e garantir condições de aprendizagem
sobre tudo para crianças e adolescentes de todo o Brasil.

Para comandar o ministério que possui a maior relevância e
importância na gestão de políticas públicas do nosso país o Presidente
Lula, após diversas discussões partidárias, idas e vindas, escalou o ex-
governador do Ceará e atual Senador da República – Camilo Santana.
Assim como os últimos cinco ministros que o antecederam Santana não
possui formação acadêmica na área de educação e muito menos vivência
profissional na área. Camilo, de acordo com seu currículo Lattes e com
base na divulgação do MEC é graduado em Engenharia Agronômica e
possui mestrado em desenvolvimento e meio ambiente.

Dentre as justificativas de Lula para a indicação de Camilo Santana
está a relevância política do novo ministro, petista, que segundo o
presidente, é um hábil articulador político institucional e ainda pelo fato
do estado do Ceará possuir indicadores educacionais que o classificam
como um dos melhores entes federados na gestão educacional. Dados do
INEP e outros diversos indicadores de qualidade da educação apontam
que o estado nordestino possui satisfatória qualidade educacional,
principalmente em relação à alfabetização e aprendizagem das crianças,
adolescentes e jovens.

Embora não exista no Brasil uma legislação que estabeleça a
obrigatoriedade de formação acadêmica na área de educação e tão pouco
de experiência profissional na área para ocupar o posto máximo da
educação nacional é espantoso que em um país, que possui de acordo
com o sistema e-mec (sistema público que reúne informações sobre as
instituições de ensino superior brasileira) mais de duas centenas de
universidades, públicas e privadas, além de centenas de câmpus de
institutos federais, e mais de duas mil faculdades e centros universitários,
ainda ficar refém de indicações meramente políticas para um posto tão
importante como é o de Ministro da Educação. Afinal, para atuar em
todas as instituições de educação superior listadas anteriormente é exigida
formação técnica para atuação na gestão, isso sem falar das diversas
exigências técnicas e de formação acadêmica para, por exemplo, ser
diretor ou diretora de uma escola da educação básica (principalmente
das públicas).

O lado positivo deste início da gestão de Camilo Santana é que para
atuar no segundo escalão da gestão do MEC o ministro escolheu uma
equipe técnica para comandar as recém estruturadas sete secretarias
temáticas daquele órgão, a maioria deles com muita experiência na área
educacional, as quais serão geridas por cinco mulheres e dois homens, o
que demonstra uma valorização da mulher como gestora educacional.
São as novas secretarias temáticas do MEC: Secretaria Executiva;
Secretaria de Educação Básica; Secretaria de Educação Profissional e
Tecnológica; Secretaria de Educação Superior; Secretaria de Regulação e
Supervisão da Educação Superior; Secretaria de Articulação com os
Sistemas de Ensino; Secretaria de Educação Continuada, Alfabetização
de Jovens e Adultos, Diversidade e Inclusão.

A comunidade educacional brasileira – pais, estudantes, professores,
gestores de escolas, gestores da educação estaduais e municipais, esperam
que o governo Lula 3 e mais especificamente o Ministro da Educação
Camilo Sobreira Santana possam de fato retomar a valorização dos
profissionais da educação nacional e os investimentos em educação
profissional e superior pública, que ocorram investimentos em recursos
tecnológicos para as escolas, que seja possibilitada a formação continuada
de qualidade aos professores, que a retomada da democratização da
educação ocorra de fato, e que possam estabelecer políticas públicas
capazes de colocar a alfabetização das crianças no centro das atenções.
Além disso, o resgate de políticas públicas que valorizem a educação
especial é uma das maiores expectativas e anseios da população que
necessita dessa modalidade educacional.

É preciso que o novo Governo Federal atue reduzindo as
desigualdades educacionais, sem modismos corporativistas e sem
projetos mirabolantes que tanto prometem e que no final não entregam
resultados. É imprescindível olhar para a população menos favorecida
que tanto necessita da educação para melhor as suas condições e
qualidade de vida.

O que esperar da educação
no governo Lula 3?

DR. CÍCERO BARBOSA
Doutor em Educação Escolar pela
Faculdade de Ciência e Letras da
UNESP - Universidade Estadual
Paulista - Câmpus Araraquara;
Mestre em Educação Escolar pelo
Centro Universitário Moura Lacer-
da - Ribeirão Preto; Especialista
em: Gestão de Normas Educaci-
onais, em Gestão de Políticas Pú-
blicas Educacionais, em Gestão
Escolar, e em Informática e Tecno-
logias Educacionais.

Por Gabriel Brum

Repórter da Rádio Nacional

BRASÍLIA

A população de rua supe-
rou as 281 mil pessoas no Bra-
sil em 2022. Isso representa
um aumento de 38% desde
2019, após a pandemia de
covid-19. Essa é a conclusão
de um estudo do Instituto de
Pesquisa Econômica Aplica-
da (Ipea).

Mauro veio de Santa Cata-
rina para Brasília após um
acidente de moto em novem-
bro, que tirou a fonte de ren-
da dele.

Ele conta que não tem
apoio de ninguém e agora quer
voltar para o Sul do país.
Mauro tenta uma saída em um
dos Centros Pop, locais que

Ipea: população em situação
de rua no Brasil supera 281 mil

Em dez anos, esse segmento vulnerável cresceu 211%

atendem pessoas em situação
de rua.

“Eu rompi relação com to-
dos os meus familiares. Eu não
tenho ninguém, no caso. Jus-
tamente por isso, talvez, eu me
encontre nesta situação. Eu

tinha um troco aí, estava me
alimentando, mas agora eu
venho aqui, para me alimen-
tar e para tentar uma passa-
gem, para voltar para o Sul.”.

O estudo do Ipea alerta que
o aumento de pessoas nas ruas

é muito maior em proporção do
que o da população em geral.
No período de dez anos, de
2012 a 2022, o crescimento
desse segmento vulnerável foi
de 211%. Segundo dados do
IBGE, o aumento popula-
cional brasileiro foi de 11%
entre 2011 e 2021.

A Região Sudeste concen-
tra pouco mais da metade da
população em situação de rua
do país: são 151 mil pessoas.
Na sequência estão Nordes-
te, Sul, Centro-Oeste e Nor-
te. A pesquisa destaca a Re-
gião Norte, onde está a me-
nor parcela de população de
rua do país, mas que, no en-
tanto, mais que dobrou de
2019 para 2022, saindo de 8
mil para mais de 18 mil pes-
soas vivendo nas ruas.

Reprodução

Por Ralph Diniz

Na sessão ordinária da
Câmara de São Sebastião do
Paraíso, segunda-feira, 13,
vereadores aprovaram o pro-
jeto de lei que permite regula-
mentação das Chácaras San-
to Antônio e Sítio Costa e San-
tos. Assim, as áreas passam
a integrar a zona urbana do
município. O prefeito Marce-
lo Morais, presente na reunião
do Legislativo, prometeu san-
cionar a lei assim que ela che-
gar ao Executivo.

O Projeto de Lei Nº 5357
foi colocado em primeira vo-
tação no plenário durante a
sessão desta semana. Contu-
do, diante da presença de cer-
ca de 30 moradores das loca-
lidades, houve a dispensa de
interstício e o PL foi votado
em segunda instância naque-
la mesma tarde, sendo apro-
vado por unanimidade.

Após a aprovação do PL,
o vereador Marcos Antônio
Vitorino (PSC) solicitou ao
prefeito Marcelo Morais, que
assistia a sessão no plenário
juntos com os populares, que
sancionasse o projeto o quan-
to antes. O líder do Poder
Executivo, então, declarou
que atenderia ao pedido assim
que a Câmara enviasse o do-
cumento à prefeitura.

Câmara aprova PL que regulariza
Chácaras Santo Antônio

e Sítio Costa e Santos
Com aprovação, proprietários poderão regularizar seus imóveis e contar com serviços

básicos, como iluminação. Prefeito deve sancionar lei nesta semana

Com a sansão, os morado-
res das Chácaras Santo An-
tônio e Sítio Costa e Santos
terão em suas comunidades
serviços básicos como coleta
de lixo e iluminação, que hoje
não existem nos locais. Além
disso, a lei também possibilita
que cada morador regularize
o seu imóvel junto ao cartório
e à prefeitura individualmen-
te, ou seja, façam a regulari-
zação fundiária de suas áre-
as.

Presidente da Associação
Condomínio Santo Antônio,
João Batista Rodrigues, come-
morou a aprovação do proje-
to junto com os vizinhos pre-
sentes na Câmara. Segundo
ele, os proprietários de imó-
veis nas chácaras trabalham

pela regularização há uma
década. “Ficamos todos pre-
ocupados com a possibilidade
de não regularizar. A enge-
nheira ambiental colocou adi-
ante e nós lutamos. Corremos
aqui e ali com documentação,
e chegamos a esse ponto.
Estamos gratos a todos que se
empenharam e contribuíram
para a nossa alegria, porque
no dia de hoje pudemos ver
essa aprovação diante das leis
municipais, e isso se torna uma
alegria muito grande para to-
dos que têm propriedade na-
quele lugar”, celebra.

O presidente da Câmara,
José Luiz das Graças (Repu-
blicanos), fala sobre a impor-
tância da aprovação do proje-
to nesta semana: “Essa regu-

larização vai trazer dignidade
aos moradores daquelas chá-
caras. Agora, eles vão poder
regularizar seus imóveis e fa-
zer a ligação da energia elé-
trica. É algo que se arrastava
há anos, mas nós tivemos a
oportunidade de estudar o pro-
jeto de lei e aprová-lo nesta
sessão. É bom para eles e para
o município”, declara o vere-
ador.

Segundo a prefeitura de
Paraíso, o próximo passo a ser
dado é a aprovação pelo Exe-
cutivo de todos os projetos de
parcelamento da terra, de
acordo com o regime urbanís-
tico específico relativo à
implementação de políticas
públicas de desenvolvimento
urbano.

ASSCAM

Moradores das chácaras compareceram à sessão da
Câmara e comemoraram a aprovação do projeto de lei

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. REPUBLICAÇÃO.
Edital resumido. Processo de Licitação Nº 505/2022. Modalidade Pregão
Presencial nº 050/2022. Tipo Menor preço por lote. Objeto: Contratação
de empresa objetivando a hospedagem e suporte em contas de e-mails,
hospedagem de domínios, espaço em nuvem para armazenamento de arquivos
de diversos tipos e hospedagem em nuvem para o sistema mitra de geo
referenciamento, destinados as atividades administrativas de toda Prefeitura,
pelo período de 12 meses, com possibilidade de renovação de acordo com
artigo 57, inciso IV da Lei de Licitação nº 8666/93, exclusivo para ME, EPP
ou MEI. A abertura será dia 06 de Março de 2023 às 09 horas. O edital
completo e as demais informações relativas a presente licitação encontram-
se à disposição no site: www.ssparaiso.mg.gov.br/licitacoes e na Prefeitura
Municipal, Gerência de Compras e Licitações, localizada na Praça Inês
Ferreira Marcolini, nº 60, piso superior, Bairro Lagoinha, nesta cidade, fone
(35) 3539-7000 ou fone (35) 3539-7015, diariamente das 09 às 16:30,
onde poderão ser lidos, examinados e adquiridos. São Sebastião do Paraíso –
MG, 14 de Fevereiro de 2023. Fernanda Cristina Pereira – Pregoeira.
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O nosso corpo atinge
o ápice de hormônios e
produção própria de al-
guns nutrientes por volta
dos 35 anos, após essa
idade, a redução ocorre
de forma gradual, assim
também acontece com a
massa muscular. Alguns
fatores podem prejudicar
mais, como uma vida se-
dentária, quedas nos ní-
veis de testosterona ou
estrogênio, além de défi-
cits pré-dispostos, como
falta de absorção da vita-
mina D ou na ingestão e
processamento de prote-
ínas.

E a essa perda de
massa muscular denomi-
namos sarcopenia.

Antigamente, a sarco-
penia não era tratada
como uma doença, mas
sim como um processo
natural da vida. Com o
aumento da expectativa
de vida do brasileiro,
cada vez mais os idosos
começaram a apresentar
os sintomas e ela então
foi classificada como
questão de saúde públi-
ca.

Os sintomas apare-
cem ao longo dos anos,
como fraqueza ao subir
níveis ou realizar longas
caminhadas, dificuldade
ao pegar objetos, perda

de força para levantamen-
to de peso. Além disso,
quedas e perda de equilí-
brio também podem ser
características. Também é
importante salientar que a
fragilidade pode ser ainda
mais acentuada caso a
pessoa tenha alguma co-
morbidade, como osteopo-
rose, principal causador de
traumas físicos mais gra-
ves.

Apesar de um dos fato-
res principais para a doen-
ça ser a redução de absor-
ção de nutrientes, isso não
quer dizer que apenas ido-
sos estão pré-dispostos a
terem sarcopenia. A verda-
de é que, uma vida seden-
tária em qualquer idade, é
sujeita a ter a redução de
massa muscular. Por isso
é importante sempre estar
atento aos sintomas e co-
nhecer o próprio corpo, afi-
nal ele é o nosso melhor
alerta.

Com a vinda da tecnolo-
gia para nosso dia a dia,
estamos cada vez menos
andando a pé, indo ao mer-
cado ou saindo para jantar.
Isso porque temos a facili-
dade de receber tudo em
casa ou os carros para
nos locomover. Por incrível
que pareça, esses peque-
nos atos podem definir exa-
tamente uma pessoa em
mais ou menos sedentária.

E como podemos evi-
tar essa perda de massa
muscular?

Ingerindo alimentos ri-
cos em proteínas, cálcio,
colágeno e até mesmo a
vitamina D devem ser con-
siderados para uma vida
mais equilibrada. Eles au-
xiliam na reconstrução ce-
lular e muscular, dando
mais energia, força e dis-
posição para a rotina diá-
ria.

Exercícios de força são
ideais inclusive para o for-
talecimento dos músculos

Envelhecimento e a perda
de massa muscular

Dra Leticia de Oliveira
Médica Nefrologista

e  Clínica Médica
Lucano Clínicas

Espaço Saúde

e, consequentemente,
ajudam no retardo da do-
ença.

Pequenos atos como
subir alguns lances de
escada ou atividades em
casa, mesmo sem equi-
pamentos, podem ser es-
senciais para modificar a
rotina e melhorar a quali-
dade de vida.

E para uma vida mais
saudável é preciso abdi-
car de vícios como cigar-
ro e álcool, que prejudi-
cam nosso corpo em
longo prazo. A privação
de sono também, afinal
é neste momento que
nosso sistema entende
que é hora de recarregar
as energias e trabalha
para reparar os danos
do dia. Se dormirmos
pouco, ele não tem tem-
po o suf ic iente para
isso.

E quando apenas com
a alimentação e exercíci-
os não temos o resultado
esperado lançamos mão
de suplementação. Os
resultados são mais evi-
dentes e o corpo respon-
de de maneira mais rápi-
da, dando mais conforto
e segurança para as ati-
vidades diárias.

DRA LETICIA DE OLIVEIRA
Nefrologia, Clínica

Médica e Nutrologia.
MAPA 24h

TELEMEDICINA
CONSULTÓRIO

Domiciliar
Rua Ten. José Joaquim, 555

Centro - São Seb. Paraíso MG

CONTATOS:
(35) 3531-2607

Fone e Whatsapp (35)
999628094 ou 997802607

REDES SOCIAIS:
INSTAGRAN: @draleticianefro

FACEBOOK: Dra Leticia de
Oliveira Nefrologia e Clínica

Médica e Nutrologia

Por Wellton Máximo

Repórter da Agência Brasil

BRASÍLIA

A partir deste ano, o con-
tribuinte passará a entregar
a Declaração do Imposto de
Renda da Pessoa Física mais
tarde. A Receita Federal
adiou o prazo de envio do
documento para o período
de 15 de março a 31 de
maio.

Em nota, a Receita Fede-
ral explicou que a mudança
tem como objetivo permitir
que todos os contribuintes
possam ter acesso à decla-
ração pré-preenchida do Im-
posto de Renda no primeiro
dia de entrega.

Segundo o auditor fiscal
José Carlos Fernandes da
Fonseca, supervisor nacional

Data permite acesso ao documento
pré-preenchido no primeiro dia

Entrega da Declaração do
Imposto de Renda começa

no dia 15 de março

do Programa do Imposto de
Renda, como a maioria das
informações oferecidas na
declaração pré-preenchida
só chegam à Receita Federal
no fim de fevereiro, o Fisco
precisa de um prazo para
consolidar os dados. Por cau-
sa disso, o formulário pré-
preenchido, que proporciona
mais comodidade e diminui a
chance de erros pelo contri-
buinte, só sai na metade de
março.

Tradicionalmente, o prazo
de entrega começava no pri-
meiro dia útil de março e ia
até o último dia útil de abril,
mas as datas foram alteradas
nos últimos três anos. Por
causa da pandemia de covid-
19, a data limite para a en-
trega das declarações de
2020 passou de 30 de abril

para 30 de junho. Em 2021,
com uma nova onda da
pandemia, o fim da entrega
passou de 30 de abril para 31
de maio.

No ano passado, o prazo
começou em 7 de março,
por causa do carnaval na se-
mana anterior, e também es-
tendeu-se até 31 de maio. Na
ocasião, a Receita também in-
formou que o objetivo era re-
duzir os efeitos da pandemia
de covid-19.

As regras para a entrega
da Declaração do Imposto
de Renda Pessoa Física
2023 serão anunciadas no
próximo dia 27. O prazo para
a entrega do informe de ren-
dimentos pelos empregado-
res, bancos e planos de saú-
de continua até 28 de feve-
reiro.

Reprodução
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Fechamento: Terça-feira, 15 horas Número: 1864

IMÓVEIS
Corretor Alziro Freitas de Camargo

Creci 14167
(Vivo 35-9.9915-1593)  -  (Claro 35-9.8417-3949) (TIM  35-9.9157-3385 - Whatsapp)

PREÇOS LOTES
R$ 1.000.000 Área comercial, localizada emavenida com grande

movimento, 2000m2
R$ 32 mil Terreno Jd Hortênsias,  murado de três lados,

180m2, rua asfaltada
R$ 35 mil Lote Jd das Hortênsias, murado nos fundos, 200m2,

rua asfaltada.
R$ 65 mil Terreno Jd Diamantina 160m2, dois lados murados,

rua asfaltada

PREÇOS R U R A I S
R$ 55 mil CHÁCARA no Cond. Cachoeira, área de

2.250,00m2
R$ 130 mil 02 Chácaras Cond Cachoeira com 2250m2 cada,

total 4500m2.
R$ 250 mil  Chácara Cond Cachoeira, casa com 02 qtos, sala,

cozinha, banheiro, fogão à lenha, forno, árvores
frutíferas, área de 2.250,00m2

R$ 210 mil Sítio com 1,5 Alqueires, estrada sentido Antinha,
próximo de S.S.Paraíso, rico em água

PREÇOS RESIDÊNCIAS
R$ 78 mil Casa Bairro São Judas, 02 qtos, sala, cozinha e

banheiro, forro de PVC, terreno com 200m2
R$ 90 mil Casa Jd Itamarati, 03 qtos, sala, cozinha e

banheiro, laje, terreno 260m2
R$ 95 mil Casa Bairro Sassafras, 03 qtos, sala, cozinha,

banheiro, lavanderia e garagem coberta
R$ 100 mil Casa Vila Helena, 03 qtos, sala, cozinha, banheiros

soc., lavand COB,
R$ 105 mil Casa Bairro Sassafras, 03 qtos, sala, cozinha,

banheiro social, garagem coberta, lavanderia.
R$ 110 mil Casa Res Morumbi, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro

social, terreno 260m2
R$ 120 mil Casa Bairro São Judas, 02 dormit, sala, cozinha,

banh soc, lavand.cob, garagem div. Autos, terreno
250m2.

R$ 120 mil Casa Lot. São sebastião, 02 dormit, sala, cozinha,
banh soc, lavand.cob, garagem, terreno 180m2.

R$ 165 mil Casa MCMV Jd Diamantina, 02 qtos, sala, cozinha,
banh.social, garag

R$ 160 mil Casa MCMV Villa Verde, 03 qtos, sala, cozinha,
banh.social, garag

R$ 160 mil Casa Lot.São Sebastião, 02 qtos, sala, cozinha,
banh.social, garag

R$ 160 mil Casa Res.Azul Ville, 02 qtos, sala, cozinha,
banheiro soc, espaço garag 03 autos, lavand,

R$ 160 mil Casa Res.AzulVille, 02 qtos, sala, cozinha,
banheiro soc, espaço garag div. automóveis.

R$ 160 mil Casa Bairro São Judas, 02 qtos, sala, cozinha,
banheiro, terreno 300m2

R$ 150 mil Casa em Passos-MG, Bairro N.S. de Fátima, 03 qtos
(01 suíte), sala, cozinha, banh social, garagem,
troca-se por casa em S.S.Paraíso-Região da Vila
H e l e n a

R$ 250 mil Casa Bairro Paraíso do Bosque, 03 dormitórios
(01 suíte), sala, copa-cozinha, banh.social, garagem
02 autos, porcelanato/portão eletrônico

R$ 300 mil 02 casas Jd Planalto, 03 qtos, sala, copa-cozinha,
 banheiro soc, garag 02 autos , lavanderia cob.. (03
qtos, sala, copa-cozinha, banh.social, lavand)

R$ 340 mil Casa no centro, 02 dormitórios (01 suíte), sala,
cozinha, banheiro social, lavanderia, garagem 03
autos

• VENDO Terreno 3000m² à 50 mts da Praça da Matriz no
centro de Jacuí Sendo  300 m2 em platô ao nível da rua, de
30 mts de comprimento e 15 de largura, mais 100mts em
declive para os fundos em meio rural. Uma chácara em pleno
centro urbano, podendo utilizar para criações (criações vaca
leiteira e outros). Aceito casa em permuta em Jacuí.
Oportunidade igual não aparece todo dia. Preço: R$375 mil.
Negociar: em Jacuí Fernando cel.: (35) 99971-1833 Em S.S.
do Paraíso Rejane Imóveis tel.: (35) 3531-7988.

IMÓVEIS

• APARTAMENTO NO
TERRAZZAS – ALUGA-SE:
Aluga-se apartamento no
Edifício Terrazzas da Lagoa,
3.º andar, frente para o par-
quinho na Lagoinha. 1 suíte,
mais 2 quartos, banheiro so-
cial, 2 sacadas, quarto com
banheiro para empregada.
Tratar com o proprietário pelos
telefones (35) 9 9975-1634 ou
3531-1634.

• ALUGA-SE PONTO CO-
MERCIAL: ideal para igreja ou
outro tipo de comércio (somen-
te com fiador), localizado na
Vila Mariana rua Dr. João Cae-
tano, 681. Tratar 99167-4154
ou 99120-8252

• ALUGO LINDA CHÁCARA
COM MOBILIA PARA MORA-
DIA: 3 dormitórios, sendo que
uma suíte é com ba-nheira,
sala, banheiro social, cozinha,
varanda, despesas, lavanderia,
garagem, jardim de inverno,
churrasqueira, forno, fogão a
lenha, pomar e jardim. TRA-
TAR (16): 99992-3991

• VENDA OU PARCERIA
DUAS GLEBAS RURAIS: pró-
ximas à São Sebastião do
Paraíso, uma com aproxima-
damente 6 alqueires (atrás do
bairro Veneza II) e outra com
aproximadamente 3 alqueires
(próximo ao Parque Industrial
II).  Tratar diretamente com o
proprietário através do Whats-
App: 19 99811-4500.

• VENDE-SE IMÓVEL NO
CENTRO: propriedade de ex-
celente localização, constitu-
ída de duas casas de mora-
da, anexadas, sendo uma na
Trav. Tenente José Joaquim,
688, com garagem ao lado, e
outra familiar, localizada à es-
quina na Rua Pinto Ribeiro n.º
465 e 475, e seus respectivos
terreno medindo 15,00 m de
frente e 21,70 m de lado tota-
lizando 325 m². Tratar com Dir-
ceu no Whatsapp/celular: (31)
99658-8554

• CASA VENDE-SE: Vende-se
casa térrea, a oito quarteirões
do centro de São Sebastião
do Paraíso, terreno com área
de 930 metros quadrados e
área construída de 330 metros
quadrados. Garagem para oito
veículos (4 cobertos, 4 desco-
bertos), sala de visita com 2
ambientes, sala de tevê e sala
de jantar, cozinha planejada,
banheiro social, 2 quartos com
armários, 1 suíte com armári-
os, 1 cozinha separada com
churrasqueira. Em anexo há
um apartamento com banhei-
ro e cozinha. Área de lazer

gramada, com árvores frutífe-
ras (jabuticabeiras produzin-
do). Negócio de oportunidade.
Contato com Valdir do Prado
– Corretor CRECI 4.ª Região
n.º 31. 719 – pelo telefone (35)
9 9911-0104. Liga pra mim.

• VENDE-SE GLEBA DE TER-
RA PRÓXIMO A TERMÓPO-
LIS: Vende-se gleba de terra,
sem benfei-torias, próxima à
Estância Termópolis, nas mar-
gens da BR 265. Com água e
facilidade de energia elétrica,
são 5 (cinco) alqueires, vizi-
nhos à plantação de café. Con-
tatos: em SS do Paraíso -
Rejane Imóveis 35-3531- 7988
e em Jacuí - 99971-1833 e
3593-1833 Fernando.

• VENDO 2 TERRENOS: na
rua Constantino Sori-ano, pró-
ximo ao Mercado ABC, terre-
no um de frente ao outro, um
de 500m² escriturado e o ou-
tro 800m² parte escriturado. R$
320 mil os dois. Tratar 35
98436-0698

• CASARÃO À VENDA EM
JACUÍ: Bem localizado ex-
pousada Embaúba, ainda
montada com todo mobiliário,
só reabrir. Com 06 suítes com-
pletas (três com banheira de
hidromassagem e uma com
deck de madeira), 04 salas,
02 cozinhas uma com fogão
caipira forno e churrasqueira
internas, sala grande refeitó-
rio, lareira, TV por assinatura,
Internet e Wi Fi, aquecedor
solar, tudo isso na Casa - 1.
Na Casa - 2 mais 04 suítes
simples (uma com sala e co-
zinha), uma salão próprio para
restaurante ou bar ou loja, com
banheiro; pátio de estaciona-
mento para 10 veículos, mais
quintal (para expansão de
mais suítes). Compre  com a
Rejane Imóveis em São Se-
bastião do Paraíso (035) 3531-
7988; Fernando Miranda Jor-
ge em Jacuí (35) 3593-1833 -
99971-1833.

• VENDEM-SE LOTES EM
CONDOMÍNIO FECHADO: lo-
tes de 2000 m² cada, em con-
domínio fechado. Infra-estrutu-
ra em estágio avançado. Área
de lazer pronta para uso co-
mum aos condô-minos com
piscina, salão de festas e
churrasqueira. A 500m da en-
trada do aeroporto de Paraíso.
Detalhes 99970-3311 (What
sapp)

• CHÁCARA NAS 3 FON-
TES: aluga-se, barato, ótimo
casarão avarandado do lado
do Termas Clube. Tratar
99974-2305

• PRECISO DE VENDEDOR:
atuar na região de Paraí-
so/MG e Franca/SP – Área
Pet Shop (roupa-pet) e na
área infantil (moleton). Não
precisa de veículos. Infor-
mações fone 35 3591-4231
– Monte Santo de Minas/
MG

• ACOMPANHANTE HOSPI-
TALAR E CUIDADORA: com
experiência e referências, nos
finais de semana, Regina
Miranda, tratar pelo fone
99971-7096 zap

• ACOMPANHANTE HOSPI-
TALAR E CUIDADORA: com

experiência e referências,
nos finais de semana, Regis-
laine, tratar fone 99931-7383
zap

• CUIDADORA DE IDOSOS:
Tem ótimas referências e ex-
periência. Com mais de 10
anos neste importante traba-
lho Social e Humanitário.
Cidinha fone 99917-4260 du-
rante a noite ou dia.

• PANFLETEIRO: Distribuo
panfletos com honestidade e
econômica. Rua Francisco
Bruno, 100 ou 3531-8747 ou
99103-5441 André Luiz Bo-
zeli

• SAVEIRO e GOL: vendo, Saveiro 1.6 branca, impecá-
vel, ano 1994. Gol 1.6 16v verde, ano 1998, em ótimo
estado. Tratar 99112-7972

• VENDO MOTO YAMAHA FAZER 250: COR VERME-
LHA/VINHO 2016 COM 41.500 KM SUPER CONSER-
VADA. VALOR: R$ 16.500,00"TRATAR COM ADRIANO,
FONE (35) 9 9808 6926

VEÍCULO

DIVERSOS

• FOGÃO DAKO SUPREME:
VENDE-SE, preto, 5 bocas,
turbo cook, mesa de vidro tem-
perado, forno duplo, semi-
novo. Tratar 99263-8750 ou
92000-2234

• DINHEIRO ANTIGO: Com-
pro, notas/cédulas antigas,
cruzeiro e cruzados. Tratar
(35) 98868-6720 – Antonio.

• IMPRESSORAS – COMPRA
E VENDO: usadas laser e
jato de tinta. Tratar pelo
fone 3558-5492. Fazemos
manutenção preventiva e
corretiva. Técnico especi-
alizado. ÓTIMOS PREÇOS.

ORAÇÃO

• LEIA OS SALMOS 33, 34 e
70 por 3 vezes ao dia, 3 dias
consecutivos, PUBLICAR NO
4 DIA. Faça 2 pedidos difíceis
e 1 impossível. Mesmo que
não acredite, verá o que
acontecera. E.S.M. E E.S.D.

VENDE-SE GLEBA DE TERRA
PRÓXIMO A TERMÓPOLIS

Vende-se gleba de terra, sem benfeitorias, próxima à
Estância Termópolis, nas margens da BR 265. Com
água e facilidade de energia elétrica, são 5 (cinco)
alqueires, vizinhos à plantação de café. Contatos: em
SS do Paraíso - Rejane Imóveis 35-3531- 7988 e em
Jacuí - 99971-1833 e 3593-1833 Fernando.

OPORTUNIDADE
REPRESENTANTE COMERCIAL

Buscamos Representante Comercial autônomo para
empresa no ramo de torrefação de café para pros-
pecção de novos clientes no varejo. Ter experiência
em vendas e carteira ativa no varejo (supermercados,
mercearias e empórios) será um diferencial. Comis-
são altamente atrativa por faturamento, suporte e
acompanhamento comercial. Interessados enviar cur-
rículo para: contato@cafetorraeprosa.com.br

OPORTUNIDADES
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RECEITAS DO GUARI

COZIDO ESPANHOL
(PARA FAMÍLIA GRANDE OU

MUITOS CONVIDADOS)
INGREDIENTES

1 kl de peito bovino
1 kl de carne seca
1 kl de pé de porco (salgado)
1 kl de rabinho de porco
1 kl de carne de porco salgada
1 kl de orelha de porco salgada
4 pálios, 2 linguiças calabresas
2 repolhos, 4 abobrinhas italianas
1 kl de batata inglesa, 4 chuchus
4 nabos, 4 dentes de alho
1 cebola grande, 1 maço de couve (grande)
1 copo de azeite de oliva, 1 kl de bacon
1 kl de batata doce, 1 kl de grão de bico
1 kl de farinha de mandioca crua

MODO DE PREPARAR
Cozinhe as carnes (em pedaços grandes),
retire quando estiverem cozidas, separe e
reserve. Na água do cozimento coloque
meio copo de azeite e cozinhe os legumes
e acrescente os temperos. Corte os repo-
lhos em 4 pedaços, mas antes retire os mio-
los. O chuchu também em 4 pedaços, retire
as sementes. A cebola cortada em quatro
pedaços, e abobrinha em dois. Deixe o grão
de bico para ser colocado por último. Corte
as carnes em pedaços pequenos e coloque
em vasilhas separadas. Ao servir regue os
legumes com azeite. Com a água do
cozimento faça pirão usando a farinha de
mandioca. Acompanha arroz branco. Prato
pronto, bom apetite.

CASAS
Bairro: Parque Belvedere
Código: 1176 - Valor 155.000,00
Casa Nova - 02 dormitórios, sala, cozinha, banheiro social, área de
serviço. Terreno: 160,00 m² / Área construída: 58,27 m²

Bairro: Rosentina de Figueiredo
Código: 1094 Valor R$ 200.000,00
03 dormitórios, sala, copa e cozinha, banheiro social, lavanderia e quintal
cimentado, garagem coberta para 02 carros. Terreno: 250,00 m² / Área
construída:

Bairro: Jardim São José
Código: 1040 Valor R$ 270.000,00
03 dormitórios, sala, cozinha, banheiro social, garagem para 02 carros.
Terreno: 155,04 m² / Área construída: 116,08 m³

Bairro: Vila Formosa
Código: 942 Valor R$ 200.000,00
03 dormitórios, sala, cozinha, banheiro social, área de serviço, garagem
para 01 carro.

Bairro: Vila Santa Maria
Código: 402 Valor R$ 240.000,00
03 dormitórios, 02 banheiros, 02 salas, cozinha ampla, lavanderia coberta
com churrasqueira, garagem coberta para 02 carros.

Bairro: Centro
Código: 07 Valor R$ 380.000,00
04 dormitórios sendo 02 suítes, sala, copa/cozinha, banheiro social,
garagem para 02 carros, área de churrasco nos fundos e lavanderia.
Terreno: 240,00 m² / Área construída: 130,00 m²

APARTAMENTO
Bairro: Centro
Código: 1208 Valor R$ 610.000,00
03 dormitórios sendo 01 suíte todos com armários e sacada, sala ampla
para 02 ambientes, cozinha com armários planejados, banheiro social,
área de serviço com armários, 01 banheiro, hall com roupeiro, piso
laminado em todo o apto, uma vaga de garagem.

Bairro:Centro
Código: 1028 Valor R$ 290.000,00
02 dormitórios com armários, sala com varanda, cozinha com armários,
banheiro social e banheiro adicional na área de serviço e quarto de
empregada ou despejo.  Reformado e pronto para morar.   Grande
Oportunidade!

CHÁCARA
Bairro: Condomínio Campo Alegre
Código: 1205 Valor R$ 650.000,00
Chácara com 04 dormitórios sendo 01 suíte, 02 banheiros sociais, sala,
copa e cozinha, varanda em U, churrasqueira, fogão a lenha, horta,
pomar, piscina, terreno com 2.250 metros.

Bairro: Condomínio Cachoeira
Código: 504 Valor R$ 240.000,00
02 dormitórios, sala ampla com 02 ambientes, cozinha, banheiro social,
lavanderia, varanda, garagem para 02 carros. Cerca de alambrado.
Terreno: 2.600 m² / Área construída: 164,00 m²

TERRENO
Bairro: Vila Helena
Código: 725 Valor R$ 90.000,00
Lote medindo: 250 m² Terreno plano, murado, ótima localização.

Bairro: Parque das Andorinhas
Código: 265 Valor R$ 90.000,00
Lote medindo: 279,95 m² Terreno bem localizado.

O Sicredi, instituição finan-
ceira cooperativa com mais de
6 milhões de associados e atu-
ação em todas as regiões do
Brasil, liberou um volume de R$
28,5 bilhões aos produtores ru-
rais no primeiro semestre (julho
a dezembro) do Plano Safra
2022/2023. O valor representa
um aumento de 30%, em com-
paração ao mesmo período do
ano passado. O volume recorde
foi concedido em 190 mil ope-
rações aos produtores rurais.

As operações realizadas via
Programa Nacional de Forta-
lecimento da Agricultura Fami-
liar (Pronaf) e Programa de
Apoio ao Médio Produtor Ru-
ral (Pronamp) atingiram R$ 7,9
bilhões e R$ 5,6 bilhões, res-
pectivamente. Esses resultados
representam um aumento de
47% (Pronaf) e 31% (Pro-
namp), em relação ao mesmo
período do ciclo anterior. Res-
pectivamente, ticket médio das
operações foi de R$ 68 mil e
R$ 199 mil.

Esse resultado se deve à
capilaridade do Sicredi, que é
a única instituição financeira
presente fisicamente em mais
de 200 cidades do território na-
cional. “Temos o papel de pro-
mover o desenvolvimento de
diversas regiões, principalmen-
te de pequenos municípios, fa-

Sicredi libera R$ 28,5 bilhões no
primeiro semestre da safra 2022/2023

Com um total de 190 mil operações, o aumento no volume foi
de 30%, em comparação ao mesmo período do ano passado.

zendo o crédito chegar a mi-
lhares de produtores. Atual-
mente, das cidades onde somos
exclusivos, 94% têm menos de
10 mil habitantes”, explica Luis
Veit, superintendente de
Agronegócio do Sicredi.

Custeio foi a finalidade com
maior representatividade nas li-
berações: R$ 14,9 bilhões,
17% maior que no ano anteri-
or, chegando a mais de 130 mil
operações. Investimentos re-
gistrou o montante de R$ 5,6
bilhões no primeiro semestre da

safra 22/23 com mais de 28 mil
operações.

A Cédula de Produto Rural
(CPR) registrou R$ 7,5 bilhões
em concessão, aumento ex-
pressivo de 213% em compa-
ração ao mesmo período da
safra anterior. As CPRs são
uma alternativa muito utilizada
para financiamento rural pela
agilidade e pela praticidade ofe-
recidas.

Estudos de mercado mos-
tram que a atuação de uma co-
operativa de crédito gera im-

pacto positivo em indicadores
como PIB, geração de empre-
gos e renda. Também apontam
capacidade de abrir agências
em municípios com menos ha-
bitantes e PIB menor, quando
comparada aos bancos tradici-
onais, o que coopera para o
progresso inclusive de regiões
afastadas das grandes capitais.

“No Sicredi, captamos re-
cursos a partir da participação
de associados e direcionamos
para outros associados da mes-
ma região, estimulando a gera-
ção de renda e o desenvolvi-
mento econômico e social lo-
cal, especialmente entre as pe-
quenas e microempresas e pe-
quenos produtores rurais”, fi-
naliza Veit.

A instituição financeira co-
operativa conta, atualmente,
com mais de 682 mil associa-
dos do universo de agronegó-
cio. Em termos de porte, 77%
deles são da agricultura famili-
ar, 16% são produtores de por-
te médio e 6% produtores de
grande porte. O Sicredi colo-
cou à disposição R$ 50,6 bi-
lhões aos produtores no Plano
Safra 2022/2023, que vai até
junho deste ano. O valor repre-
senta um aumento de 30% em
relação ao concedido no ano-
safra anterior.

Raíza Goi Borba

Luis Veit, superintendente de Agronegócio do Sicredi

Divulgação

Por Agência Brasil
BRASÍLIA

Os ministros do Supremo
Tribunal Federal (STF) deci-
diram, por unanimidade, que
são válidas as mudanças nas
regras que tratam da cobran-
ça do Imposto sobre Circula-
ção de Mercadorias e Servi-
ços (ICMS) nas operações e
nas prestações interestaduais.

Desta forma, foi rejeitada
a Ação Direta de Inconstituci-
onalidade 7158, apresentada
pelo governo do Distrito Fe-
deral, que questionava as mu-
danças. Para o governo dis-
trital, a regra que determina os
critérios para o Diferencial de
Alíquota do ICMS (Difal/
ICMS) estaria em descom-
passo com a Emenda Consti-
tucional (EC) 87/2015.

A nova regra prevê que o
Difal, diferença entre a alíquo-
ta interestadual e a alíquota in-
terna do estado, caberá ao
estado onde está localizado o
consumidor final, ou seja: onde
há o ingresso da mercadoria
física ou o fim do serviço pres-
tado, mesmo que o adquirente
resida em outro local.

Para o relator da ação, mi-
nistro Luís Roberto Barroso,
ao estipular essa definição, a
lei (Lei Complementar 87/
1996, mais conhecida como
Lei Kandir) busca uma melhor
distribuição da arrecadação
do ICMS, além de evitar con-
flitos entre os estados produ-
tores e consumidores, o que
também está previsto na

STF mantém mudanças na cobrança do
ICMS em operações interestaduais

Decisão por unanimidade rejeita Adin 7158 apresentada pelo DF

Emenda Constitucional 87/
2015.

"Proponho a fixação da se-
guinte tese: É constitucional o
critério previsto no § 7º do Art.
11 da Lei Complementar nº
87/1996, na redação dada pela
Lei Complementar nº 190/
2022, que considera como
Estado destinatário, para efei-
to do recolhimento do diferen-
cial de alíquota do ICMS,
aquele em que efetivamente
ocorrer a entrada física da
mercadoria ou o fim da pres-
tação do serviço, uma vez que
conforme a Emenda Consti-
tucional nº 87/2015", escreveu
o relator na decisão.

GOIÁS
Em outra decisão, o minis-

tro Edson Fachin determinou
que a União compense o es-
tado de Goiás pelas perdas de-
correntes da redução do
ICMS cobrado de combustí-
vel, gás natural, energia elé-

trica, comunicação e transpor-
te coletivo.

A redução foi instituída pe-
las leis complementares 192/
2022 e 194/2022, que foram
sancionadas e entraram em
vigor no ano passado. A Lei
Complementar 194 determina
a aplicação de alíquotas de
ICMS pelo piso (17% ou
18%) para produtos e servi-
ços essenciais quando incidir
sobre bens e serviços relacio-
nados a combustíveis, gás na-
tural, energia elétrica, comu-
nicações e transporte coleti-
vo.

Já a Lei Complementar
192 unificou a forma de apu-
ração do ICMS, especifica-
mente sobre combustíveis, que
passou a ser por unidade de
medida, em vez de um per-
centual sobre o preço médio
do produto vendido nos pos-
tos.

O governo de Goiás esti-
ma perda de arrecadação de

R$ 2,4 bilhões entre agosto e
dezembro de 2022.

Ao analisar o tema, o mi-
nistro Fachin argumentou que
a alteração na cobrança do im-
posto feita de forma unilateral
pela União impactou a arreca-
dação das unidades federati-
vas, provocando dese-quilíbrio
nas contas e comprometendo
a prestação de serviços essen-
ciais e execução de políticas
públicas. Conforme o ministro,
a situação é agravada pelo fato
de Goiás estar em regime de
recuperação fiscal.

Na decisão liminar, Fachin
determinou que a União utili-
ze o valor estimado das per-
das para abater das parcelas
de refinanciamento de dívida
do estado. Atendendo a pedi-
do da União, o processo foi
suspenso por 120 dias, perío-
do em que a recomposição
das perdas será debatida em
grupo de trabalho dentro do
governo federal.

Divulgação


